
DOSSIER DEMI-ÉCHANGEURP42 - 46



2 3

L’ACTION COMMUNALESOMMAIRE / ÉDITO

2

 SOMMAIRE  ÉDITO

2019 est déjà à mi-parcours. Au seuil de l’été, nous 
apprécions tous les beautés et les bienfaits de la 
Nature. Depuis quelques années, nous nous sommes 
impliqués dans une réflexion plus respectueuse de 
notre  patrimoine  vert. 

Aujourd’hui, nous nous engageons dans une démarche globale 
pour la commune. Nos différents comportements à travers nos 
consommations, notre habitat, nos déplacements induisent un 
impact sur l’environnement. 
Que ce soit dans l’entretien des espaces verts, dans la 
consommation d’énergie des bâtiments, des véhicules, 
de l’éclairage public, dans le traitement des documents 
administratifs, ou encore dans un meilleur tri de nos déchets, 
nous avons décidé d’agir sur tous les leviers en faveur de 
l’environnement. 

Ces actions ont également un effet positif sur nos finances 
puisqu’à terme, elles sont porteuses d’économie. La commune 
s’engage pour l’environnement, et c’est du concret. Chacun à 
son niveau peut également agir en commençant par bien trier ou 
recycler, par exemple. La semaine Rev’Nature, initiée par l’équipe 
municipale et des associations (du 14 au 17 mars) a remporté 
un franc succès auprès du public. Cela démontre combien 
préserver « la maison commune » concerne chacun de nous. 
Continuons sur cette belle lancée!

L’année 2018 a célébré le centenaire de l’armistice de 1918 
à travers tout le pays. Ce fut l’occasion de réunir toutes les 
générations de Reventinois et Reventinoises autour de la 
mémoire des soldats et civils engagés pour sauver la France, 
avec le travail des enfants de l’école P. Vincensini sur le thème 
de la guerre et de la paix, et une exposition des faits historiques. 
Beau moment de consensus.

Les travaux se succèdent sur la commune. Certains s’achèvent 
comme la rénovation des anciennes écoles en centre-bourg 
avec le pôle médical. Bientôt, chacun pourra partager avec 
d’autres des moments de détente, de culture, de rencontre 
autour de cet espace réaménagé.
La convivialité se vit au fil des saisons à Reventin-Vaugris, 
portée tour à tour par les associations riches d’événements et 
de bénévoles engagés et par la municipalité qui s’implique dans 
la fête du village en septembre, les cérémonies patriotiques, les 
propositions d’actions culturelles, les rencontres de participation 
citoyenne qui font que vous êtes acteurs de votre commune, les 
actions variées portées par le CCAS pour les petits comme pour 
les grands.

Le dossier du demi-échangeur n’est pas bouclé. L’enquête 
publique annoncée par le Préfet pour la fin 2019 semble 
se décaler vers 2ème semestre 2020 à cause des élections 

municipales qui arrivent. Restons mobilisés quand celle-ci sera 
déclarée pour redire notre attachement à une sécurité toujours 
plus grande pour protéger les usagers de la route, conducteurs, 
piétons et cyclistes. Notre commune mérite le meilleur, un 
équipement autoroutier pour tout un territoire certainement 
mais pas un piège mortel à très long terme  pour Reventin-
Vaugris. Il est possible de faire bouger les choses ensemble. 
Nous vous remercions vivement pour le soutien apporté sur ce 
sujet complexe au long des mois.

Après une année scolaire riche en apprentissage, en classe 
verte, en ateliers sportifs ou culturels pour les enfants, l’heure 
des vacances a sonné.
Bon vent aux grands CM2 qui iront au collège en septembre 
alors que de nouveaux petits arriveront pour la première fois en 
classe ! Merci aux enseignants, aux agents communaux, aux 
parents investis au sein de l’école avec patience et dévouement 
pour transmettre savoir-faire et savoir-être.

Assumer la fonction de Maire n’est pas des plus faciles. Se sentir 
soutenu est primordiale. Je peux écrire avec conviction que 
c’est le cas pour moi qui suis entourée d’élus motivés, attentifs 
à servir les intérêts des Reventinois et d’agents communaux 
compétents. Je les remercie tous vivement. Merci également 
aux Reventinois majoritairement bienveillants et compréhensifs.
 
Bonne lecture du bulletin municipal, bel été à tous, bonne détente 
avec les nombreuses propositions estivales des associations 
Reventinoises. Retrouvons nous nombreux samedi 7 septembre 
2019 pour la fête du village.

Blandine VIDOR
Maire de Reventin-Vaugris
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LES SERVICES DE L’AGGLO À VOTRE DISPOSITION

VIENNE CONDRIEU AGGLOMÉRATION

La garde de votre bébé 
Vienne Condrieu Agglomération, avec le soutien de la CAF 
de l’Isère et du Rhône, gère 16 structures qui accueillent, 
accompagnent et divertissent les enfants. Ces Établissements 
d’Accueil du Jeune Enfant, crèches et haltes garderies, 
accueillent les enfants dès la fin du congé maternité jusqu’à 
l’âge de 4 ans. Ces structures collectives assurent un accueil 
régulier ou occasionnel à temps plein ou à temps partiel.
Vienne Condrieu Agglomération soutient aussi l’accueil individuel 
assuré par les assistantes maternelles (personnes agréées pour 
l’accueil à leur domicile d’un ou plusieurs enfants) en animant 
9 Relais d’assistantes maternelles, structures d’accueil et de 
partage mises en place pour les assistantes maternelles.
 
Afin de déterminer la solution la plus adaptée à vos besoins, 
Vienne Condrieu Agglomération met à votre disposition un 
numéro d’appel unique : 04 27 87 80 00
petiteenfance@vienne-condrieu-agglomeration.fr

www.vienne-condrieu-agglomeration.fr (rubrique petite enfance) 
Préinscriptions en Établissement d’Accueil du Jeune Enfant en 
ligne (rubrique Démarches en ligne)

 Le stade nautique à Saint-Romain-en-Gal 
Accessible depuis le 1er janvier 2018 à l’ensemble de la 
population de l’Agglo au tarif résident, le stade nautique est 
ouvert tout au long de l’année. Il accueille les scolaires, les 
clubs et le grand public. Des créneaux horaires dédiés au 
grand public sont mis en place. Ils diffèrent selon les vacances 
scolaires. 

Hors période scolaire, le stade nautique est ouvert : 
• Lundi, jeudi et vendredi de 17h30 à 19h30
• Mardi de 12h à 14h et de 17h30 à 19h30
• Mercredi de 16h à 20h
• Samedi de 15h à 18h
• Dimanche de 9h30 à 12h15

Bien préparer votre venue au stade nautique : pensez à vous 
munir d’un justificatif de domicile et d’un bonnet de bain, 
obligatoire (il est aussi possible d’en acheter un sur place)

 Du  côté  de  la gestion  des  déchets 
ménagers 
Les 5 déchèteries du territoire
•  Chasse-sur-Rhône - Route de Communay du lundi au vendredi 

de 9h à 12h et de 14h à 18h samedi de 9h à 18h
•  Pont-Évêque - ZI l’Abbaye du lundi au samedi de 8h à 12h30 

et de 13h30 à 18h
•  Vienne - Saint-Alban-les-Vignes du lundi au samedi de 8h à 

12h30 et de 13h30 à 18h
•  Ampuis - Verenay - Rue du Stade le lundi de 8h30 à 12h et de 

14h à 18h30 du mardi au vendredi de 14h à 18h30 samedi de 
8h30 à 12h et de 14h à 18h30

•  Villette-de-Vienne - Chemin du Maupas du lundi au samedi de 
8h à 12h30 et de 13h30 à 18h

 
La compostière Agro Compost à Eyzin Pinet : en 
complément des déchèteries, la compostière offre 
un exutoire pour les gros volumes de déchets verts 
des usagers particuliers, professionnels ou pour les 
communes. Dépôts gratuits pour les usagers particuliers 
titulaires d’une carte de déchèterie, jusqu’à 3 tonnes par 
an et 500 kg par apport.

 
• Votre bac de collecte est cassé et vous en avez besoin d’un 
nouveau ? Vous souhaitez en avoir un plus petit ou plus grand ? 
Retrouvez les formulaires sur le site de l’Agglo  https://www.vienne-
condrieu-agglomeration.fr/nos-services-au-quotidien/dechets/ 
 
Environnement Déchets 
04 74 53 45 16
environnement@vienne-condrieu-agglomeration.fr

Une agence économique dédiée aux 
entrepreneurs
Vienne Condrieu Agglomération exerce la compétence 
économie.
Le rôle de l’agence économique, service économique de Vienne 
Condrieu Agglomération est de faciliter
le quotidien, l’implantation et le développement des entreprises 
sur le territoire. 
L’agence économique s’adresse aux chefs d’entreprise en phase 
de création ou de développement dans tous les domaines de 
l’économie : industrie, services, artisanat, commerce, tourisme, 
agriculture. 
Attentive aux besoins et aux demandes, l’agence éco est en 
mesure de guider les chefs d’entreprises et de les aider dans leur 
démarche de projet pour apporter des solutions opérationnelles 
et sur-mesure.

Vous cherchez un local, terrain ou espace tertiaire ?
Vous souhaitez trouver des partenaires, fournisseurs sur le 
territoire ?
Besoin de communiquer sur votre activité ?
Des difficultés à recruter ?

Contactez l’Agence économique au 
04 74 78 89 00
entreprendre@vienne-condrieu-agglomeration.fr

04 74 78 89 00
entreprendre@vienne-condrieu-agglomeration.fr
https://entreprendre.vienne-condrieu-agglomeration.fr/
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JUILLET 39e ÉDITION

2019

Les soirées débutent à 20h30.  
Programme, horaires et ordre de passage 
des artistes susceptibles d’être modifiés.
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 Théâtre Antique
 Club de Minuit
 Jazz Mix

 Chilly Gonzales 
presented in PianoVision
 GoGo Penguin
 Chassol
Jazz Mix    30/70 
+ special guest Allysha Joy

SAM 

29
JUIN

BLUES

 Ben Harper  
& The Innocent Criminals
 Zac Harmon
Club de Minuit    Melvin Taylor

LUN 

01
JUILLET

 Bobby McFerrin & Gimme 5 
« Circlesongs »
 José James « Lean On Me »
Club de Minuit    Marquis Hill

MAR 

02
JUILLET

FLAMENCO

 Chick Corea 
« The Spanish Heart Band »
 Juan Carmona septet
Club de Minuit 

  Projeto Coisa Fina

MER 

03
JUILLET

HIP-HOP

 Hocus Pocus
 Tom Misch
Jazz Mix    Neue Grafik Ensemble 

VEN 

05
JUILLET

 Charlie Winston
 Ibeyi + special  
guest Erik Truffaz
Jazz Mix    Alfredo Rodriguez  
Pedrito Martinez Duo

SAM 

06
JUILLET

CARAÏBES

 Kassav – 40 ans
 Calypso Rose 
 MizikOpéyi – Créole Big 
Band + special guest  
Alain Jean-Marie 

DIM 

07
JUILLET

CUBA

 Chucho Valdés « Jazz Batá 2 »  
& « Tribute to Roy Hargrove » 
feat. Terence Blanchard 
 Omar Sosa & Yilian Cañizares 
feat. Gustavo Ovalles
Club de Minuit 

  Omri Mor trio « It’s About Time »

LUN 

08
JUILLET

 John Zorn « Bagatelles 
Marathon » avec Marc Ribot, 
John Medeski, Julian Lage,  
Dave Douglas… 
Club de Minuit    Fleuves

MER 

10
JUILLET

 Parov Stelar
 Yom & The Wonder Rabbis
Jazz Mix    Makaya McCraven

JEU 

11
JUILLET

AFRIQUE

 Manu Dibango  
« Safari Symphonique »  
avec l’Orchestre national  
de Lyon + special guests 
Flavia Coelho & Manou Gallo
 Fatoumata Diawara
Jazz Mix    Butcher Brown

VEN 

12
JUILLET

 Diana Krall
 Paul Jarret & Jim Black 
Talents Adami Jazz

Club de Minuit    Naïssam Jalal 
« Quest of the Invisible »

MAR 

09
JUILLET

 Snarky Puppy
 Kokoroko
Jazz Mix    Fazer

JEU 

04
JUILLET

NEW 
GENERATION

ALL NIGHT  
JAZZ

 Thomas Dutronc  
& Les Esprits Manouches 
+ special guests
Sophie Alour, Malo Mazurié 
Artiste Génération Spedidam

 Neneh Cherry
 Bonga
 Anomalie Live
 Papatef
 Obradović-Tixier Duo
Lauréat RéZZo FOCAL Jazz à Vienne 2018

SAM 

13
JUILLET

Avec le 
soutien de  
la Spedidam

 « Up Above my Head »
Camille, Sandra Nkaké 
et Raphaël Lemonnier 
feat. Raphaël Imbert 
Avec le soutien de la Fondation BNP Paribas 

 Michelle David &  
The Gospel Sessions 
Jazz Mix 

  The Gritness Acoustronics

VEN 

28
JUIN

CRÉATION

JAZZ
À VIENNE

LES TRAVAUX : 
Des réalisations et une programmation ambitieuses
Notre programmation de travaux a été guidée par la 
sécurité, l’accessibilité, la réduction des coûts, un impact 
environnemental moindre, l’optimisation des bâtiments.
Nous nous sommes attelés cette année à lever l’ensemble des 
non-conformités techniques identifiées et accumulées depuis 
bien des années sur l’ensemble des bâtiments communaux. 
Nous sommes en responsabilités et nous ne pouvions fermer 
les yeux sur ces défaillances techniques, non réglementaires. 
Nous avons maximisé le travail en régie et donc minimiser les 
coûts pour la commune. Aujourd’hui, la situation est donc plus 
saine techniquement.

Nous noterons également pour cette année l’aménagement de 
la dernière salle inutilisée au gymnase, une salle de 150m² 
environ située à l’étage. Cette salle est  adaptée à la pratique de 
la boxe et sert aussi à l’entrainement des gendarmes. Il aurait 
été dommage de laisser vacant cette surface au vu du coût 
minime d’aménagement grâce à l’implication de nos boxeurs 
dans les travaux : un bel exemple de travail en commun et nous 
les en remercions.

Dans les sujets un peu moins factuels, nous avons mis à 
jour de notre Plan Communal de Sauvegarde dit PCS. Pour 
rappel, le PCS est un outil réalisé pour planifier les actions de 
la gestion du risque en cas d’évènements majeurs naturels, 
technologiques ou sanitaires. Vous pouvez consulter le résultat 
en ligne, sur le site internet de la mairie.

Nous avons repris l’ensemble des contrats qui nous lient avec 
nos fournisseurs ou prestataires : des reprises à la fois sur le 

contenu et le périmètre pour coller au mieux avec la réalité, 
la réglementation mais aussi sur le coût. Cela représente 
une vingtaine de contrats et pour illustrer la pertinence de 
cet exercice, 3 exemples : la négociation du prix d’achat du 
combustible propane, le changement de prestataires pour 
nos assurances véhicules et bâtiments mais aussi notre 
fournisseur d’électricité. Ces 3 lignes vont permettre de générer 
dès 2019 une économie de l’ordre de 40 000€ par an pour la 
commune, ce qui n’est pas négligeable.

Comme vous le savez, nous sommes dans l’obligation de 
réaliser des travaux d’aménagement relatifs à l’accessibilité 
pour l’ensemble des bâtiments recevant du public. En 2018, 
la priorité a été donnée à l’école de la gare pour permettre 
l’ouverture en Septembre dernier de l’école Montessori. En 
parallèle, l’ensemble des escaliers extérieurs et intérieurs a été 
aménagé selon les normes en vigueur. Il en est de même pour 
l’ascenseur de l’école Paul Vincensini. Notez que les travaux 
réalisables en régie sont assurés par l’équipe technique au 
cours de l’hiver, toujours dans l’esprit de réduire les coûts pour 
la commune.

Un système de vidéo protection a été installé en début 
d’année pour préserver les sites publics. 14 caméras sont 
actives réparties sur 3 sites : les abords du gymnase, de 
l’école Paul Vincensini et de la mairie. Il est techniquement 
possible d’étendre ce réseau de surveillance au centre bourg. 
Nous évoluerons après retour d’expérience de cette première 
tranche.

Après les bâtiments, quelques mots des travaux sur nos réseaux, 
notamment électrique. Travaux réalisés en collaboration avec 
notre syndicat d’énergie, le SEDI, qui nous fait bénéficier de 
son savoir faire et de son cadre de subventions, sans lequel 
nous ne pourrions pas faire grand-chose au vu des sommes 
engagées.
Nous avons procédé à l’enfouissement des réseaux basse 

Être informé
Vienne Condrieu Agglomération met à la disposition du public 
trois principaux outils d’information : 

-  L’Agglomag qui parait une fois par trimestre : mars, juin, 
septembre et décembre. Ce magazine imprimé à 43 000 
exemplaires est distribué dans les boîtes aux lettres des 
habitants du territoire. Il est aussi accessible en format 
numérique sur le site de l’Agglo. Il relate chaque trimestre 
l’actualité de l’Agglo et consacre plusieurs pages à l’économie 
afin de mettre en valeur et de faire connaître les entreprises et 
commerces du territoire. Le magazine de l’Office de tourisme 
qui recense toutes les animations, activités et sorties à faire 
sur le territoire est encarté chaque trimestre dans l’Agglomag. 

-  Le site internet regroupe l’ensemble des informations utiles 
à la population et présente régulièrement les réalisations de 
l’Agglo dans ses nombreux domaines d’intervention.

-  Enfin, Facebook, mis en place en décembre 2017, compte déjà 
plus de 5000 abonnés. De nombreux sujets sont abordés dans 
les posts de ce Facebook. Cela peut concerner la mise en avant 
des communes du territoire (rubriques les incontournables 
du dimanche), les savoir-faire du territoire, mais aussi des 
informations pratiques (jours de rattrapage des collectes, 
travaux de voirie…)

Retrouvez-nous sur Facebook Vienne Condrieu Agglomération 

Vienne Condrieu Agglomération  
30, avenue du Général Leclerc
Espace Saint-Germain Bâtiment Antares
BP 263
38217 Vienne Cedex
Tél. : 04 74 78 32 10
Mail : info@vienne-condrieu-agglomeration.fr

L’accueil est ouvert :
• du lundi au jeudi de 8h à 12h30 et de 13h30 à 18h30
• le vendredi de 8h à 12h30 et de 13h30 à 18h
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RECETTES
DE FONCTIONNEMENT :

1.875.565 €

Ressources fiscales 
(881 000€) 47%

Fiscalité reversée par Vienne 
Condrieu Agglomération 
(585 285€)

31%

Dotation Globale de 
fonctionnement 0%

Taxes dotations 
participations diverses
(140 000€)

8%

Recettes liées aux produits 
des services
(269 280€)

14%

FINANCES 2019
Les chiffres clés Budget 2019 

€
€€

BUDGET D’INVESTISSEMENT
2.564.262 €

DÉPENSES
DE FONCTIONNEMENT :

1.257.653 €

BUDGET PRIMITIF 2019
3.333.219 €-

Excédent de fonctionnement
1.732.764 €

Frais personnel (773 400€) 40%

Charges de fonctionnement 
(674 100€) 35%

FPIC (25 000€) 1%

Amortissements (102 270€) 3%

Dépenses imprévues 
(50 000€) 3%

Dotations aux provisions 
(108 000€) 5%

Charges exceptionnelles 
(3000€) 0%

Charges financières (15 500€) 1%

Autres charges de gestion 
courante (190 265 €) 10%

Requalification centre 
village 432 000

Réhabilitation quartier 
Vaugris gare 144 000

Travaux RN7 24 000

Aménagement voirie 25 000

Travaux Aubressin 30 000

Travaux Sedi 15 000

Achat de mobiliers et 
matériels 71 000

Total investissements 
prévus 741 000

Il n’est pas présenté ici les projets reportés en 
crédit de report, votés en 2018. 

Autofinancement
(1 191 684€) 46%

Subvention et autres recettes
(110 808€) 1%

Récupération de la TVA 
(178 200€) 4%

Taxes d’aménagement
(50 000€) 2%

Amortissements
(102 270€) 4%

Affectation du résultat
(747 256€) 29%

Produits des cessions
(200 000€) 8%

Emprunt Montant 
emprunté

Capital 
restant à 

rembourser
Annuité 
annuelle

Date de fin 
de l’emprunt

Emprunt groupe scolaire 1000 k€ 160 k€ 84 k€ 2020

Emprunt terrain foot 400 k€ 334 k€ 36k€ 2028

Réhabilitation anciennes 
écoles 400 k€ 365k€ 36 k€ 2029

Emprunt boulangerie 53 k€ 22 k€ 4 k€ 2024

LES PRINCIPAUX PROJETS 
BUDGÉTÉS EN 2019

(MONTANT TTC EN €)

ÉTAT DE LA DETTE
Détail des emprunts  de la commune

tension et à la mise en place d’éclairage public basse 
consommation Rue de la mairie et Chemin des cimes. A 
noter aussi en parallèle l’enfouissement de la ligne Moyenne 
Tension avec des travaux communs sur la partie commune 
située Chemin des Cimes pour éviter ouverture et réouverture 
de chaussée. 

Dans le cadre du plan pluri annuel de rénovation des points 
d’éclairage public, nous avons réalisé durant l’été 2018 la 
tranche 2, à savoir la RN7 côté Nord et sur différents points de 
la commune, ceci représentant au total une cinquantaine de 
points lumineux. Rappelons que nous menons cette opération 
pour mettre à neuf un équipement vieillissant, pour répondre 
aussi à la réglementation car certains de nos éclairages 
sont interdits, mais aussi pour diminuer la consommation 
énergétique par 2.
Nous avons fait installer une borne de recharge rapide 50KW 
pour véhicules électriques. Elle se situe sur le parking du 
gymnase. C’est une borne reliée au réseau public qui vient 
s’intégrer dans le maillage développé par le SEDI pour constituer 
un réseau interdépartemental de 700 bornes accessibles avec 
ou sans abonnement. 
Les travaux pour l’année 2019 souligneront qu’une  
municipalité se doit d’être acteur et force d’exemple sur bien 
des sujets et notamment sur celui de la transition énergétique. 
Reventin Vaugris est déjà engagé dans cette démarche, cela 
se remarque dans des actions bien concrètes déjà évoqués 
comme : 
-  le choix du synthétique pour la réhabilitation du stade pour 

diminuer notre consommation d’eau, 
-  le choix de pompe à chaleur dans la réhabilitation des 

anciennes écoles, 

-  la rénovation en LED de l’ensemble de nos points d’éclairage 
public

-  l’installation d’une borne de recharge rapide pour véhicules 
électriques.

L’opportunité d’aller plus loin sur ce sujet s’est présentée à la 
commune et c’est pourquoi nous mettrons à disposition (en 
2019) le pent SUD de la toiture de l’école Paul Vincensini 
pour produire de l’électricité solaire avec une installation 
photovoltaïque de 36 KWc. Nous avons des toits bien exposés, 
de surface importante, autant les utiliser à produire de l’énergie 
décarbonée. Ce projet devrait être porté par les centrales 
villageoises et n’engagera aucune participation financière de 
la commune.

Dans la continuité du plan pluriannuel de rénovation de 
l’ensemble des points d’éclairage public, nous allons réaliser 
la tranche 3 sur 2019 : elle reprend notamment la RN7 partie 
sud et divers mâts répartis sur la commune. Fin 2019, nous 
aurons donc rénové 80% du parc et ce projet devrait se solder 
en 2020 par une dernière tranche.

Plusieurs conclusions d’études concernant la consommation 
énergétique du gymnase ont été faites. Ce bâtiment est le 
plus énergivore de la commune. Des travaux et les finances 
nécessaires pour y remédier sont importants. Nous allons 
donc profiter de cette année 2019 pour finaliser certaines 
études notamment techniques et construire un plan d’actions à 
moyen terme, certainement en plusieurs phases, qui permettra 
de remédier aux principales pertes énergétiques et de repartir 
sur plusieurs décennies dans des conditions optimisées. 

Nous allons continuer pour cette année les aménagements 
dits « accessibilité » de nos ERP. Concrètement les sanitaires 
de la SAR et de l’école Paul Vincensini devront être aménagés, 
ce qui soldera l’ensemble de ce projet, hormis pour le gymnase 
qui sera traité à part entière en 2020.

Il faudrait étudier un plan d’actions à moyen terme pour 
résoudre le problème de réglementation des vestiaires 
de nos joueurs de foot. En effet, il faut savoir que 4 de nos 
équipes évoluent respectivement au niveau maximum que 
permettent l’utilisation des vestiaires actuels. Une dérogation 
est possible mais limitée à 2 ans, il faut donc une réponse à 
cette problématique via des études techniques et financières.

Plusieurs points sont à améliorer autour du gymnase : 
l’accessibilité, la rénovation énergétique, l’aménagement des 
vestiaires, sans parler de l’éventuelle implantation au centre du 
½ échangeur… Ce sera sans doute un des sujets majeurs de la 
commune dans les années à venir.
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L’ACTION SOCIALE
se déploie en réponse aux besoins

L’ACTION CULTURELLE
renforcée et diversifiée

Pour cette 2° année de mandat, l’action sociale communale a 
poursuivi son déploiement tout en continuant à être présente 
au quotidien auprès des Reventinois les plus fragiles avec des 
actions comme le portage de repas, la téléalarme, l’accueil en 
mairie.
Citons également des rendez-vous mensuels bien connus 
maintenant : le Ciné d’or, le Papot’âge qui désormais se 
prolonge jusqu’à 17h.

Des actions nouvelles ont été mises en place avec l’appui, la 
participation des groupes de travail issus de la participation 
citoyenne. Elles répondent à divers objectifs :

 Pour maintenir une activité physique, sortir de chez soi, 
garder des liens sociaux :
Le Balad’äge : rendez-vous mensuel le 2°mardi après-midi 
pour une balade sans difficulté de 4 à 5 km avec la découverte 
d’un lieu patrimonial, culturel, naturel. 
Les participants, une vingtaine en moyenne, sont pleinement 
satisfaits.

Le Promen’âge : c’est le petit frère ! cette action démarrée en 
septembre 2018 propose aux personnes ayant plus de difficulté 
pour marcher, de faire une petite promenade ensemble et de 
terminer par un goûter partagé.

 Pour réduire la fracture numérique, se familiariser avec 
l’informatique, développer l’entraide mutuelle :
Des ateliers informatique adaptés au niveau et aux besoins 
de chacun (aller sur internet, envoyer des mails, classer ses 
documents et photos, gérer ses comptes, effectuer des 
démarches, rédiger des courriers, faire des tableaux).

 Pour rompre l’isolement :
Une sortie trimestrielle en fonction des souhaits exprimés par 
les participants : nous avons pu ainsi nous rendre à Sainte-
Croix en Jarez, à la Cité du chocolat …

 Pour faciliter les déplacements, conserver son autonomie, 
garder le plaisir de sortir :
- Le Mobil’âge : des bénévoles emmènent les personnes 
rencontrant des difficultés pour conduire du fait de leur âge ou 
d’un problème de santé pour faire leurs courses, aller chez le 
médecin, le coiffeur. Il suffit d’appeler la mairie 3 jours avant. 
- Une séance d’information avec la Prévention routière qui a 
permis de réactualiser ses connaissances.

Pour être complet sur l’action réalisée par le CCAS, citons aussi  :

-  La mise en œuvre du plan canicule : 
un recensement des personnes a permis d’établir un registre 
et, pendant chaque période de canicule, un bénévole appelait 
chaque jour ces personnes.

-  L’adoption d’un règlement des aides facultatives : 
il détermine des types d’aides financières (pour les enfants, 
le logement, la santé, les obsèques) ainsi que des critères 
d’attribution ; il s’adresse à tous les Reventinois rencontrant 
des difficultés financières passagères. 

-  Le recueil de la mémoire des Reventinois : 
cette action se poursuit avec les témoignages des agriculteurs ; 
elle se concrétisera par l’édition d’un ouvrage en cours d’année. 
Cette action est menée avec le concours de l’association 
reventinoise Mémoire d’Hommes.

Un grand merci à tous les bénévoles qui se sont impliqués pour 
que ces actions voient le jour et à ceux qui permettent qu’elles 
fonctionnent.

Le rôle de la commune est de développer l’action 
culturelle à travers ses équipements comme la 
bibliothèque mais aussi à travers la mise en synergie 
des différents acteurs culturels, professionnels, 
associatifs, citoyens grâce en particulier au groupe 
de travail Culture.
Cela a permis de mettre en place des évènements 
et, pour cette année 2018/2019 de proposer une 
véritable saison culturelle.

Cette saison s’est construite autour d’un fil rouge : 
REDECOUVRIR LES AMERIQUES
Des animations variées ont été proposées :
-  2 conférences projections sur l’Amérique du Sud et les Etats-

Unis 
-  Une soirée café-concert au rythme de la musique brésilienne 

et de la bossanova en particulier 
-  Une lecture/spectacle autour de l’œuvre de Pablo Neruda, de 

Luis Sepulveda
-  Un cercle des lecteurs consacré aux littératures américaines.

Ce partenariat a également permis de renouveler en la 
développant la manifestation REV’NATURE : durant 4 jours, 
notre commune a vibré avec la nature avec de multiples 
propositions, culturelles, citoyennes, environnementales. 
Des contes en vert à la bibliothèque, une exposition et une 
conférence sur les abeilles, des repas bio à la cantine, le 
nettoyage de la commune, la cueillette accompagnée de 
plantes sauvages, une randonnée, le troc de graines et de 
plants ainsi qu’un premier marché bio.
La réussite de Rev’Nature a été possible grâce à la détermination 
des différents acteurs; cette 2° édition a remporté un franc 
succès. 

La Bibliothèque est partenaire de toutes ces actions ce qui ne 
l’empêche pas de poursuivre sa mission de développement de 
la lecture publique au travers du prêt de documents, de l’accueil 
de classes et de différentes animations. 
Cela est possible grâce au professionnalisme de notre 
bibliothécaire, à l’implication de bénévoles et à la volonté 
communale. L’appartenance au Réseau Trente et plus apporte 
un réel soutien technique à notre structure et permet aux 
lecteurs de disposer d’un accès à tous les documents de la 
médiathèque de Vienne ; pour aller encore plus loin, une carte 
unique est envisagée à terme.

Parmi les animations proposées cette année par la Bibliothèque, 
citons :
-  Des expositions : l’une sur l’année 1918, dans le cadre du 

centenaire ; l’autre sur les abeilles
- La projection d’un film
-  Un spectacle pour enfant proposé par le Réseau : Sur les ailes 

d’une hirondelle
- Une soirée conte.

La bibliothèque a également accueilli le dépouillement du prix 
Sang d’encre en novembre 2018 récompensant l’ouvrage Entre 
deux mondes d’Olivier Norek.
Un cercle de lecteurs s’est mis en place à raison d’une rencontre 
trimestrielle pour l’instant : elle permet aux amateurs de lecture 
de partager leurs coups de cœur, leurs découvertes et peut-
être de donner envie à d’autres.

Enfin, pour la première année, l’équipe de la Bibliothèque a 
proposé une braderie lors de la fête du village du 8 septembre : 
cela a ainsi permis d’offrir une deuxième vie à des livres promis 
au pilon !
La municipalité adresse ses vifs remerciements à tous 
les bénévoles qui accepteraient très volontiers des aides 
supplémentaires. 

Un regret cependant, le Ludomobile : malgré la réussite du 
premier passage du Ludomobile, cette opération n’a pu se 
renouveler pour l’instant par manque de financement suffisant. 
A moyens constants, il n’est pas possible au Ludomobile de se 
déployer sur des communes toujours plus nombreuses. 
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L’ÉCOLE PAUL 
VINCENSINI

L’ÉCOLE MONTESSORI

Le vélo à l’école pour les CM1 CM2
L’apprentissage du cyclisme à l’école permet de développer et 
de renforcer des habilités motrices qui, pour certains élèves, 
sont faibles.

Ce sont des temps de manipulation, d’exercices pratiques 
sur des parcours favorisant la maitrise du vélo. Ces temps de 
manipulation sont renforcés par des exercices théoriques sur 
la connaissance du code de la route. 
Les élèves effectueront ainsi en toute sécurité une sortie en 
milieu « ouvert » en fin d’année.

Initiation aux arts du cirque pour les 
trois classes de maternelle
Après un temps de découverte, de manipulation du matériel 
dans différents ateliers (équilibre sur objet, jonglerie, acrobatie), 

les élèves présenteront un enchainement devant les parents.
Grâce à cette activité, l’enfant est capable de s’exprimer 
corporellement, il s’ouvre également sur les arts et la culture.

Cette année, le thème de l’école est celui des « petites bêtes », 
plusieurs sorties sont prévues afin de donner aux enfants 
la possibilité d’observer les fameuses petites bêtes dans 
différents milieux : bord de mare, de rivière et bord de chemins... 
Ils vont apprendre, entre autre, à les observer, les différencier, 
les respecter...
Cette aventure a débuté ce jeudi 28 mars lors d’une sortie au 
musée des confluences à Lyon.
Nos 15 élèves, de la GS au CM2, accompagnés d’une 
enseignante et de 4 parents, ont profité de l’exposition sur les 
coléoptères.

Les enfants ont fait le trajet en train et tramway, frais 
entièrement financés par l’association des parents d’élèves 
« L’appel Montessorien ».

le soleil les a accompagné toute la journée, ainsi ils ont pu 
pique-niquer et jouer dans un parc avant de rentrer. Ils sont 
revenus fatigués mais ravis et fins prêts pour découvrir encore 
d’autres petites bêtes !

LES ASSOCIATIONS : 
une richesse et un soutien actif de la commune

Ce qui caractérise les Associations de la commune 
c’est leur nombre : presqu’une trentaine, c’est plus 
de 50 manifestations sur l’année, c’est la diversité 
des activités proposées  : sports individuels et 
collectifs, arts culturels, musique danse, travaux 
manuels, activités aussi solidaires avec les dons 
faits à l’APPEL, Le Centre LEON BERARD et à 
l’Ecole du Village.

Les Associations sont les maillons les plus structurants de la 
vie communale et ce depuis très longtemps : en passant par la 
SAINT-VINCENT depuis sa création en 1866 et DEGOM’CRAB 
la nouvelle association créée en 2017.

La municipalité apporte son soutien 
constant aux associations :
-  en mettant gratuitement les salles à leur disposition et 

notamment, depuis septembre 2018 les nouveaux locaux 
réhabilités du bâtiment filles des anciennes écoles du village. 
Le Club de boxe a désormais une salle appropriée au 1er étage 
de la salle polyvalente, inaugurée en octobre 2018.

-  En impliquant les employés municipaux : nettoyage des 
locaux, transports de divers matériel dans la commune et de 
Vienne Condrieu Agglomération.

- en octroyant des subventions.

   Une dynamique associative développée :
-  les commémorations du 8 mai, du 11 novembre qui était 

le Centième Anniversaire de l’armistice de 1918, avec le 
concours exceptionnel des élèves de l’Ecole Vincensini.

-  par les manifestations telles que Solidafoot, le gala du Club 
Léo Lagrange, le spectacle de la Chorale de Cœur en Chœurs, 
la Fête de la RN7 à Vaugris avec le Comité de Jumelages de 
Reventin, la soirée Ciné Eté, tout un cycle de conférences 
culturelles à la SAR, la 2ème édition de Rev’ Nature,  la 2ème 
édition de la Fête du Village , la Fête du 8 Décembre avec le 
Sou des Ecoles.

- par la présentation des vœux à la population.

Les Prévisions de l’année 2019
- parution du Bulletin Municipal en juillet 2019

- Les Vœux de la Municipalité, les commémorations du 8 mai 
et 11 novembre, les spectacles de Cœur en Chœurs à la SAR, 
du club Leo Lagrange au gymnase, le gala de Modern Jazz, 
Solidafoot, la Fête de Nations avec le Comité de Jumelage, des 

conférences à la SAR avec Entrez c’est ouvert et Autrement Dit 
sur des thèmes culturels et/ou d’actualités, la 2ème édition de 
Rev Nature, la 3ème édition de la Fête du Village le 7 septembre 
et la Fête des Lumières le 8 décembre. 

La commune est chargée d’organiser le Téléthon cette année, 
cela se fait en alternance avec les communes des Côtes-d’Arey 
et de Chonas-l’Amballan.

Les 28 associations 
de la commune : 
- Amicale des Anciens Mobilisés et Anciens Combattants
- Association «Autrement dit»
- ACCA Association Communale de Chasse Agréée
- APICA Rêve
- Association Mémoires d’Hommes
- Chorale de Coeurs en Choeur
- Club Léo Lagrange
- CITEE
- Comité de jumelage
- COR Cyclo Olympique Reventinois
- Dégom’crab
- Entrez ! C’est Ouvert
- Free Dance Country
- Graine Buttée - permaculture
- Judo Club
- La Muse Champêtre
- La Vannerie Reventinoise
- Les Bibous
- Mozi-Kanto
- Reventin-Vaugris Boxe
- Société de la Saint-Vincent
- Sou des écoles Laïques
- Team Carpe Emotion 38
- Tennis club
- Thé ou Fils
- USR section Basket
- USR section Foot
- Zumbal’équipe enseignante

l’équipe enseignante
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PARTICIPATION CITOYENNE
continue à s’expérimenter

Conformément à notre programme, et depuis notre 
élection, l’équipe municipale « Tous concernés » a 
exprimé sa volonté de développer les liens entre les 
habitants de la commune, dont les élus font aussi 
partie, et de permettre à chacun de s’exprimer 
sur les sujets qui nous concernent tous : la vie 
quotidienne sur notre territoire, les projets et les 
orientations pour le futur. 
C’est ce que nous avons nommé la participation 
citoyenne et nous n’avons pas attendu les 
mouvements sociaux de fin 2018 début 2019 pour 
la mettre en place.

Comme il n’existe pas de catalogue ou de manuel du parfait 
fonctionnement démocratique, nous avons expérimenté 
ensemble à travers différentes actions :

-  Les temps d’échanges libres entre habitants et élus pendant 
1/2h avant chaque conseil municipal.

-   Les « grandes réunions de participation citoyenne » :
La première le  26 Avril 2018 pour le bilan des groupes de travail 
et les perspectives pour la suite avec notamment un accent à 
mettre sur l’information et la participation .

Vous pouvez retrouver toute l’actualité  et les actions des 6 
groupes de travail sur le site internet de la mairie qui dispose 
d’un onglet dédié « Participation citoyenne » . S’ajoutent à cela 
les lettres d’informations régulières de notre Maire, sans oublier 
les réseaux sociaux pour celles et ceux qui les fréquentent.

Parce que la participation citoyenne c’est aussi la diffusion de 
toutes les informations aux habitants, outre la lettre du maire, 
une 2ème grande réunion d’information a été organisée le 29 
novembre dernier, afin de vous donner toute l’actualité autour du 
projet d’échangeur autoroutier au cœur de village et réaffirmer 
la position claire depuis le début de l’équipe municipale en place. 
OUI MAIS AU SUD. 
Ce fut aussi l’occasion donnée à chacun de s’exprimer librement 
sur ce sujet qui peut réduire à néant les efforts de la municipalité 
pour améliorer la qualité de vie au village, fédérer au mieux les 
différents quartiers, et préserver la sécurité des usagers.

Dans le cadre de la participation citoyenne, il convient aussi de 
rappeler l’expérimentation d’un aménagement concerté avec les 
riverains sur le quartier de la gare. Expérimentation, car à l’issue 
du processus, il pourrait être développé sur d’autres quartiers ;

En 2019 nous poursuivrons avec les mêmes axes :

 Temps de dialogue avant chaque conseil municipal.

  Poursuite des groupes de travail issus des réunions 
participatives :

• Quartier de la gare : suivi de la mise en œuvre du projet
• Actions culturelles. 
•  Activités adaptées au senior : les projets mis en place se 

poursuivent
•  Vitesse, sécurité et conditions de circulation dans la 

commune  : mise en œuvre du plan d’actions 
•  Environnement avec notamment la journée nettoyage de la 

commune du 16 mars 
• Toute autre suggestion… c’est aussi à vous de proposer !!

Des rencontres participatives proposées à tous les Reventinois 
pour échanger, construire, s’impliquer dans la vie et les projets 
de la commune, vivre un moment de rencontre constructive et 
conviviale.

Une 1ère réunion a eu lieu le 3 avril intitulée : Le grand débat local 
avait pour thème :

  La participation citoyenne ici et ailleurs : c’est quoi, que 
voulons-nous en faire collectivement ?

  Poursuite des échanges constructifs pour élaborer des 
propositions citoyennes à mettre en œuvre ensemble dans 
notre commune autour des thèmes.

Un cahier de doléances à également été mis à disposition en 
mairie dans le cadre du grand débat.

La participation citoyenne n’est pas une panacée et de nombreux 
points dans son fonctionnement peuvent être améliorés, nous 
allons travailler le sujet tous ensemble. L’important est la 
motivation qui anime cette démarche : permettre à chacun de 
s’exprimer et de mettre en œuvre les actions qui contribuent 
au mieux vivre ensemble.

Pour que la participation citoyenne fonctionne il faut que les 
citoyens participent…
Prenons ensemble, notre destiné en mains, c’est l’essence 
même de la démocratie

 L’aménagement participatif d’un quartier : c’est quoi ?
Un processus de travail qui associe les habitants, premiers connaisseurs de leur quartier, les élus, éventuellement 
d’autres partenaires concernés. 
Pour le quartier de Vaugris, à partir d’un premier état des lieux réalisé avec tous les habitants présents, une équipe 
de travail – habitants et élus- s’est constituée et a élaboré le projet au cours de plusieurs ateliers et avec l’aide 
technique d’un professionnel du cabinet Catalpa.
Cela est passé par :
- la réalisation d’un diagnostic des enjeux, des usages,
- la détermination des enjeux prioritaires sur lesquels porterait l’aménagement
- la mise à jour de grandes idées puis un choix concerté de celles qui étaient retenues
- la validation de l’esquisse réalisée par Catalpa sur la base des choix du groupe
A ce jour, c’est sur la base de cette esquisse que le maître d’œuvre retenu par la commune travaille et les habitants 
continueront d’être associés aux différentes phases du projet.

LA VOIRIE
Quartiers après quartiers, la voirie fait l’objet d’une grande 
attention de la part des Elus.

En 2018, le programme d’entretien des voiries de la compétence 
d’agglomération a été réalisé à l’automne, notamment la 
montée du Vieux Vaugris. Cet axe, très fréquenté, a bénéficié 
d’un nouveau revêtement. La signalétique a été améliorée dans 
tout le quartier. Les chemins des Cimes, des Cerisiers, du Vieux 
Pavé et des Acacias ont fait l’objet d’une réfection partielle, ainsi 
que le Lotissement La Plaine. 

En 2019,  le Centre Bourg, avec la collaboration de Vienne Condrieu 
Agglomération, va bénéficier d’un aménagement complet 
avec des rehaussements de chaussées aux intersections, un 
élargissement des voiries afin de fluidifier le trafic notamment 
aux heures scolaires et surtout, des cheminements piétons 
sécurisés et des accès aux personnes à mobilité réduite.
De plus, ces aménagements s’intégreront parfaitement avec la 

nouvelle place du village devant la cour de l’ancienne école de 
garçons.

Un projet d’aménagement sécuritaire est en cours d’élaboration 
autour du commerce situé au Grand Chemin. L’objectif est de 
sécuriser le passage piéton et le stationnement des véhicules.

Le programme annuel de réfection des voiries va se poursuivre 
afin de ne pas voir nos 42 kilomètres de chemins et routes se 
détériorer. Les intempéries fragilisent souvent les enrobés 
anciens. Les nids de poules restent le point de vigilance 
particulier.

Enfin, pour que chacun puisse se déplacer sans problème, des 
places PMR ont été refaites suivant les nouvelles préconisations 
pour une meilleure accessibilité à l’école et au stade.

Revêtement  chemin du Vieux-Vaugris
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DES RÉALISATIONS URBANISTIQUES
Projet de réhabilitation des anciennes 
écoles
Comme déjà évoqué et présenté en réunion publique en 2016, 
cette réhabilitation prévoit un agrandissement de la surface 
de notre pôle médical qui permettra la venue de nouveaux 
professionnels de santé ; ainsi que la création de locaux dédiés 
aux associations.

L’ancienne cour de l’école garçons sera aménagée en placette 
végétalisée, avec la possibilité pour la commune d’organiser 
des festivités.

Les travaux ont maintenant bien avancé et sont en cours de 
finalisation.

En SEPTEMBRE 2018 nous avons livré le pôle associatif 
comprenant 3 salles utilisées du lundi au vendredi. 

Les travaux du pôle médical (ancienne école des garçons) se 
sont déroulés en 2 phases : 
-  livraison des locaux sur l’avant du bâtiment début novembre 

2018
- Livraison de la partie arrière du pôle médical fin février 2019

Nous avons déjà des praticiens en activité :
- 2 kinésithérapeutes
- 1 médecin généraliste
- 1 infirmière
- 1 diététicienne
- 1 psychologue
- 1 psychomotricienne

Il reste 3 bureaux disponibles pour accueillir au minimum 3 
praticiens supplémentaires à temps plein ou en temps partiels;
Les travaux des aménagements extérieurs dont la création de 
la place de village ont démarré en janvier 2019.
La livraison totale du projet est prévue en  juin2019

Projet de requalification centre village
Ce projet a été porté suite :
•  Au groupe de travail voirie comprenant des citoyens et des 

élus apportant leurs constats et propositions, sur ce secteur
•  A certains aménagements réalisés comme : le chemin 

des Pétrières, certains aménagements de voiries et à la 
réhabilitation des anciennes écoles avec la création d’une 
place de village. L’ensemble de ces projets a conduit la 
commune à prioriser une intervention sur la rue des Ecoles 
et plus largement le centre village afin de mettre en œuvre un 
projet global de « centre bourg ».

Ce projet traitera les voiries, l’accès aux commerces, aux pôles 
associatifs et médical, mais également les aménagements 
de la place de l’Eglise, de la petite place du Cimetière et le 
traitement du cheminement piéton partant de l’Eglise jusqu’au 
parking Maréchal Ferrant.

La commune sera accompagnée par VienneCondrieu 
Agglomération pour la réalisation de ce projet.

Objectifs
- Permettre à tous de retrouver sa place au sein d’un espace 
public partagé, rendu accessible à tous avec une fluidité du 
trafic piéton et une sécurisation du trafic routier.
- Qualifier l’espace public pour une mise en valeur de notre 
centre bourg.

Ce projet s’intègre dans l’ensemble de nos programmes de 
redynamisation du centre village.

La mission d’animation est le résultat du partenariat entre quatre communes ayant la volonté de proposer 
des actions en direction de l’enfance et la jeunesse et la Fédération Léo Lagrange, association reconnue 
d’utilité publique professionnelle de l’économie sociale et solidaire.

Elle propose un accueil de loisirs pour les enfants et les jeunes de 3 à 17 ans qui sont des temps de 
rencontres, d’échanges et d’animations variées. Tous peuvent en fonction de leurs besoins ou de leurs 
goûts trouver ce qu’ils attendent. Etre à l’écoute, être force de propositions dans le respect des règles et 
des autres sont les objectifs de toute une équipe. Elle propose également des actions familles, parents/
enfants tout au long de l’année.

SALUANT ANIMATIONS : 
un programme riche pour les enfants et les ados
MISSION D’ANIMATION INTERCOMMUNALE REVENTIN-VAUGRIS, CHONAS L’AMBALLAN, LES COTES D’AREY, SAINT PRIM

L’accueil de loisirs 3-11 ans L’espace Ados

Les mercredis 

Les petites vacances scolaires :

Hiver, Printemps, Automne

Les vacances d’Eté : 

juillet, ainsi que 1ère et dernière semaine d’août

Les petites vacances scolaires :

Hiver, Printemps, Automne

Les vacances d’été : 

juillet, ainsi que 1ère et dernière semaine d’août 

Restauration
Les repas sont confectionnés par la cantine de Reventin-
Vaugris

Chiffres de l’année
Pour l’année 2018, c’est 403 enfants et ados différents issus 
de 268 familles principalement des 4 communes qui ont été 
accueillis dans le cadre des diverses propositions d’activités, 
les camps, les soirées…

Mais plus particulièrement, c’est 76 enfants/ados issus de la 
commune de Reventin-Vaugris.

Points sur l’année écoulée
Tout au long de cette année, divers thèmes ont été abordés : 
Hiver 2018 « 1001 visages », Printemps 2018 « Tartine et 
chocolat », Eté 201 «..Et si…. » Automne 2018 « Dans mon 
grenier ».

Nous nous appuyons sur ces thèmes pour  apporter une 
réelle plus-value éducative et pour répondre à des objectifs 
tels que  : Sensibiliser à la différence, amener l’enfant à faire 
des choix, générer de l’autonomie dans les actes de la vie 
quotidienne, développer l’imaginaire…
Des sorties sont prévues une fois par semaine principalement 
les vendredis. Des temps forts sont proposés ponctuellement, 
ils sont annoncés sur les plaquettes des vacances. Durant 
l’été nous proposons des nuitées et des séjours. Pour 2018, 
ce sont 2 nuitées en juillet pour les 6/11 ans organisées au 
stade de Reventin-Vaugris qui ont réuni à chaque fois une 
vingtaine d’enfants. Un séjour pour les 8/11 ans qui s’est 
déroulé à la Vallée Bleue (Montalieu-Vercieu) en collaboration 
avec d’autres centres de loisirs. 19 enfants de nos communes 
y ont participé.

Nous avons également proposé 2 séjours ados : le 1er à Mialet 
dans le Gard et le 2ème à St Vincent de Durfort en Ardèche. Ces 
actions permettent de développer l’autonomie et l’ouverture 
vers les autres. Ils font partie de notre projet pédagogique.

En parallèle de l’accueil de loisirs, nous proposons des 
actions familles. Pour l’année 2018 :

76 de Reventin-Vaugris

403 enfants
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L’ACTION COMMUNALE

Un spectacle Conférence « Etre parents mieux vaut en rire », 
une matinée Jeux, une veillée avec repas partagé, « En cas 
d’expression  », une sortie accrobranche, un petit déjeuner 
Parent enfants, un weekend famille avec : un spectacle 
conférence «  L’épopée d’une famille ordinaire », les gestes de 1er 
secours, des ateliers parents/enfants, un escape game parents/
ados.
Toutes ces actions sont des temps privilégiés qui nous permettent 
de discuter, partager, échanger avec les familles et bien sûr les 
enfants.

Notre projet
Des loisirs éducatifs pour les enfants et les jeunes qui permettent 
au quotidien d’émoustiller la curiosité, le plaisir, la découverte, 
l’esprit d’initiative, l’entraide, le dépassement de soi…. Le vivre 
ensemble !!!
Un projet pour accompagner les enfants et les adolescents à 
devenir les adultes de demain, tolérants, généreux, citoyens et 
respectueux de l’environnement.
La notion de respect, de responsabilisation, d’apprentissage de la 
citoyenneté et d’accueil de la différence sont vécues au  quotidien.

L’équipe
Catherine Bonneton, responsable de la mission d’animation et 
coordinatrice des actions du Contrat Enfance Jeunesse

Cécile Chabirand, directrice accueil de loisirs, référente enfance 
et actions familles

Anthony Pereol, adjoint accueil de loisirs, référent jeunesse,

« SALUANT ANIMATIONS »
Mission d’Animation
Léo Lagrange Centre-Est
1, Place des Arelis
38138 Les Côtes-d’Arey
06.87.85.27.49
Email : saluantanimations@leolagrange.org

Une manifestation participative 
qui prend de l’envergure

L’année  2019  a  connu  la 
deuxième  édition de Rev’Nature, 
du 14 au 17 mars. Ce projet 
est né d’une idée partagée par 
plusieurs acteurs locaux : celle 
de mettre l’accent sur tout ce 
qui a trait à la nature. Faire 
découvrir et redécouvrir notre 
environnement local, partager 
les bonnes idées pour prendre 
soin de la nature, sensibiliser 
aux risques, promouvoir des 
approches plus respectueuses 
et, surtout, au final, se retrouver 
ensemble autour de cette nature 
qui nous accueille sans oublier le 
fabuleux projecteur que constitue 
la culture.  

Pour cela, plusieurs partenaires se sont retrouvés depuis 
septembre pour préparer et mettre en œuvre ce programme  : 
des élus, l’équipe de la bibliothèque, des associations (Entrez 
c’est ouvert, Grainebuttée, l’AMAP), des citoyens intéressés. Le 
groupe de travail n’a jamais été fermé et tous ceux qui ont voulu 
rejoindre l’aventure en cours de route ont été accueillis avec 
plaisir.

Cette deuxième édition a proposé des activités très variées :
• Une exposition sur les abeilles à la bibliothèque et une
rencontre avec un apiculteur
• Une soirée contes où l’eau, les arbres étaient à portée de
mots
• Des repas bio ont été confectionnés au restaurant municipal
pour les enfants des écoles, les personnes bénéficiant du 
portage de repas

• Une  conférence sur les abeilles et les pollinisateurs : les
connaissances et le talent du conférencier ont  enchanté les 
auditeurs. 
• Le samedi matin, des Reventinois courageux et motivés ont
participé au nettoyage de la commune  : ce sont  2600 kg de 
déchets qui ont été collectés

• Le samedi également, la découverte et la cueillette de
plantes sauvages, animée par l’association Champiflore a réuni 
une soixantaine de personnes en 3 groupes
• La journée de dimanche a clos l’évènement en beauté.
Une cinquantaine de marcheurs ont dès 9 heures du matin 
arpenté les collines reventinoises.

 Puis, toute la journée, le gymnase a accueilli un troc de graines 
et de plants  : chacun, chacune venant en fait partager sa 
passion pour le jardin, ses façons de faire, ses astuces. Dans 
le même temps, se déroulait, pour la première fois, un marché 
bio. Ce sont presque une trentaine d’exposants de toutes 
sortes qui ont été accueillis : des producteurs divers (légumes, 
fromages, viande, noix, bières, vins, savons …), des concepts 
nouveaux (préparations culinaires en bouteilles, petits pots 
bio pour enfants, …), des associations (zéro déchet, Nature 
vivante…), des artistes du bois. Tout le monde ne peut être cité 
mais la palette des présents était riche. La journée a également 
été ponctuée par des conférences sur différents thèmes et des 
ateliers comme celui de la vannerie reventinoise qui proposait de 
confectionner son propre panier.

Cette manifestation a remporté un vif succès puisque plus de 
350 personnes y ont participé, marquant ainsi l’intérêt de nos 
concitoyens pour la nature. C’est cela aussi la participation 
citoyenne  : se retrouver pour monter ensemble des projets 
ouverts à tous; cette réussite est une illustration que c’est 
possible, que ça marche !

Merci aux organisateurs, associatifs, bénévoles, personnels qui 
ont permis que cette deuxième édition soit une réussite !
Et- déjà, cap sur la troisième édition avec tous ceux qui ont envie 
de s’y impliquer !

REV’NATURE 

       
                             Entrez ! C’est Ouvert !  

 

RENSEIGNEMENTS : 07 68 12 62 13 ou 

http://www.mairiereventinvaugris.fr/ 

entrezcestouvert38@gmail.com 

Troc de graines, Marché alter bio  

Randonnée, Conférences 

Cueillette de plantes, Contes 
RENSEIGNEMENTS :  

http://www.mairiereventinvaugris.fr/ 

entrezcestouvert38@gmail.com 

07 68 12 62 13 
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  Qui sommes-nous et quels sont nos 
objectifs ?
Constituée de parents bénévoles, l’association du Sou des 
écoles organise tout au long de l’année scolaire diverses 
manifestations dont le but est d’une part de récolter des 
fonds pour aider au financement de projets scolaires, et 
d’autre part de créer des moments de convivialité autour des 
enfants de l’école Paul Vincensini.
Nos grandes manifestations telles que la braderie 
puériculture, la fête du 8 décembre (en collaboration avec les 
associations et commerçants de Reventin-Vaugris), l’arbre 
de Noël, la matinée moules-frites, le carnaval, le loto, le vide 
grenier, la fête de l’école, les ventes de gâteaux…permettent 
ainsi aux familles et aux villageois de se retrouver dans la 
bonne humeur !
Les bénéfices de ces manifestations ont  permis au Sou 
des écoles de financer l’an dernier des cadeaux de Noël aux 
enfants, le spectacle de l’arbre de Noël et des animations 
diverses, des cadeaux pour les futurs élèves de CP et de 
6ème, etc…
L’équipe du Sou des écoles a également remis à l’école Paul 
Vincensini un chèque de 9000 euros en septembre dernier, 
somme qui permet de financer les projets éducatifs portés 
par l’équipe enseignante.

Aidez-nous à faire vivre le Sou : 
nous avons besoin de vous !!
Le Sou des écoles ne peut fonctionner sans l’aide précieuse 
de nombreux parents actifs, qui donnent de leur temps et 
de leur énergie lors de la préparation de nos manifestations.
Leur participation sous toutes les formes est indispensable 
à l’existence de notre association, et nous les remercions 
chaleureusement  !!
Vous souhaitez vous investir ? N’hésitez pas à nous contacter 
à l’adresse suivante, nous serons ravis de vous accueillir 
comme membre actif : sou.reventinvaugris@hotmail.fr.

A vos agendas :
- LOTO ANNUEL : à la SAR le samedi 6 avril 2019
- VIDE GRENIER : au gymnase le dimanche 19 mai 2019
- FETE DE L’ECOLE : au stade le vendredi 21 juin 2019
-  VENTE DE GATEAUX : devant l’école à partir de 16h30 les 

vendredis 12 avril et 5 juillet 2019
-  ASSEMBLEE GENERALE : à la SAR le vendredi 13 septembre 

2019 
-  BOURSE AUX JOUETS/BRADERIE : au gymnase le dimanche 

17 novembre 2019
- ARBRE DE NOEL : à la SAR le vendredi 20 décembre 2019

LE SOU DES ÉCOLES

COMPOSITION DU BUREAU :
Cathy RADDADI Présidente
Emmanuelle COSSET Vice-présidente
Clarisse HOCDEE Trésorière
Séverine COVILLERS Vice-Trésorière
Alexandra COUIX Secrétaire
Emilie MOREL Vice-secrétaire
Laurence DIGUET Responsable matériel

Pour nous joindre :
Par mail : sou.reventinvaugris@hotmail.fr
Par téléphone : Cathy Raddadi au 06-99-94-40-49
Sur notre page facebook

CITEE agit pour : 
-  faire participer les citoyens à l’aménagement de 

leur cadre de vie,
-  en faire des acteurs de leur environnement, en 

leur permettant d’être informés et de s’exprimer.

A ce jour, le projet d’échangeur de Reventin-Vaugris est le 
principal sujet dont s’est occupé CITEE 

Au cours des derniers mois, les bénévoles de CITEE ont eu 3 
préoccupations majeures :

• MONTRER les effets néfastes du projet Centre sur la SECURITE 
des usagers de la RD 131 

• INFORMER public et  pouvoirs publics dans le cadre de 
- réunions publiques : 

- 29 novembre 2018 avec la municipalité
- 8 février 2019 à la SAR

-  d’un stand lors de Solidafoot, de la soirée Théâtre, du 
Forum des associations

-  de la LETTRE de CITEE  aux adhérents et sympathisants : 5 
numéros de juillet 2018 à janvier 2019

-  des courriers aux élus des communes utilisatrices 
de l’échangeur au Sud de Reventin-Vaugris et de 
l’agglomération Vienne-Condrieu

-  d’interventions et d’écrits lors du Grand Débat et sur les 
Cahiers de doléances. 

• ALERTER les media nationaux avec un dossier montrant le
poids de VINCI dans le choix de la solution Centre.

CITEE rappelle que le projet d’échangeur CENTRE  
-  pertuberait durablement la vie des habitants de Reventin 

Vaugris, 
- par ses nuisances aux riverains RN7, RD131
- par la coupure entre village et quartiers
-  par l’insécurité accrue pour les usagers de la RD 131, 

notamment les cars scolaires
-  par la dégradation de l’ambiance du stade et de la salle 

polyvalente
-  apporterait une gêne durable à une grande partie des 

habitants de Chonas, notamment les riverains de la RN7 et  du 
chemin de Lieuraz

-  aggraverait les conditions de circulation sur la RN7 et la RD 
131 au détriment de tous les usagers venant le matin des 
communes du Sud : des Côtes d’Arey jusqu’à Roussillon, Saint 
Maurice l’Exil… avec des bouchons accrus matin et soir du fait 
d’un projet mal conçu.

Dans l’optique d’une enquête d’utilité publique reportée après 
les élections municipales de 2020, 
CITEE, devenue membre de la FRAPNA en 2018, va élargir ses 
actions, notamment sur le projet de remise en service de la gare 
de Vaugris.

Ceux qui le souhaitent peuvent contribuer à élargir le champ 
d’action de CITEE en faisant connaître leur préoccupations sur 
le plan de la qualité de l’environnement et de l’aménagement du 
cadre de vie

CONSEIL D’ADMINISTRATION DE CITEE EN 2018
Présidente : Chantal FINOTTO 
Vice-président : Yves GRAS
Secrétaire : Annette GASPARINI 
Secrétaire adjointe: Cécile DEZARNAUD
Trésorière : Françoise SALOMON
Trésorière adjointe : Martine JAMAIN
Membres : Gérard BAILLY, Georges BOSC, 
Samuel BOUFFARD, Henriette JACQUET,  
Frédéric MAISONNEUVE, Alexandre MOUSSIER,  
Michel NOUAILLE, Daniel RIGOUDY

CITEE 
Citoyens et Environnement en vallée du Rhône

CITEE : 1 montée des Cerisiers
38121 REVENTIN-VAUGRIS

Adhésion : 10€ - 2° carte 5€- Soutien 30€
https://www.citee-vallee-du-rhone.com



ASSOCIATIONS ASSOCIATIONS

22 23

Des échanges qui se développent 
ets’inscrivent dans la durée 
Après la signature de la charte du jumelage le 29 août 2006, 
l’année 2007 voit les premières  rencontres entre habitants. A 
REVENTIN-VAUGRIS, fin juin avec la venue de 54 Hongrois 
pour participer à la commémoration et aux festivités 
organisées pour le 160ème anniversaire du rapprochement des 
communes de REVENTIN et de VAUGRIS. Puis début Août, 
à BODROGKERESZTUR, avec le déplacement en car d’une 
délégation de 50 Reventinois. Un partenariat avec la Maison 
de l’Europe est mis en place pour l’organisation annuelle d’une 
conférence sur l’Europe. En août 2008, c’est l’orchestre du 
CIEM appuyé par les bénévoles de l’association qui s’envole en 
Hongrie (45 personnes dont 8 élus Reventinois). En 2009, un 
nouveau groupe de jeunes Hongrois découvre le pays viennois, 
le jazz et visite Lyon. En 2010, la société de la St Vincent plante 
de la vigne à côté du groupe scolaire avec des cépages venus de 
TOKAY. EN 2011, 10 jeunes Hongrois séjournent à REVENTIN-
VAUGRIS : en équipe avec 10 jeunes Reventinois, ils participent 
à la réalisation de la première partie de la fresque rue Mouret.  
Cette réalisation bénéficie du soutien de l’union européenne. En 
2012, nouvelle venue de 10 jeunes Hongrois qui associés à 8 
jeunes Reventinois terminent la fresque du jumelage inaugurée 
officiellement le 14 juillet. Puis en octobre 2013, une délégation 
de 20 membres de la St VINCENT s’envole pour participer aux 
vendanges dans les vignes de BODROGKERESZTUR et à sa fête 
dédiée au village de TOKAY.
A partir de 2015, la relation s’intensifie avec des échanges 
annuels. Le Maire de BODROGKERESZTUR Jozsef MAJER 
inaugure un musée des échanges européens basés sur le 
jumelage avec REVENTIN-VAUGRIS entre autres. Les jeunes 
des deux communes deviennent moteurs dans la relation. Seize 
Hongrois participent aux cérémonies du 14 juillet sur le territoire 
et vivent un séjour culturel dense (visite de Lyon, des vignobles 

des Côtes Rôties, des entreprises locales, festival Jazz à 
Vienne, etc.). En 2016, 25 Reventinois séjournent à nouveau à 
BUDAPEST/BODROGKERESZTUR et découvrent les évolutions 
du village rendues possible par le programme d’aide européen. 
Les liens avec les comités de jumelage du COEI (Vienne) et 
de Jardin sont renforcés avec une organisation conjointe des 
conférences sur l’Europe toujours en lien avec la Maison de 
l’Europe. 
En 2017, le thème de la route «Nationale 7», est proposé aux 
Hongrois qui participent à cet échange du 04 au 09 juillet. Outre 
la participation à la première fête de la route «Nationale 7», un 
groupe de 42 personnes (16 Hongrois/26 Reventinois) prend la 
route du Sud de la France avec la découverte des grandes étapes 
de la RN7 jusqu’à la région de Marseille. Nouveau tournant en 
2018, avec 3 nouveaux villages  qui rejoignent la relation :
-  BALATONKERESZTUR, Hongrie, principal village touristique du 

lac Balaton (200km de Budapest et 1256 km de REVENTIN-
VAUGRIS).

-   MAROSKERESZTUR, Roumanie, un des bastions de la langue 
hongroise en Transylvanie au pays de Dracula à quelques 
kilomètres de la ville de TARGA MURES (355 km de Bucarest et 
1930km de notre commune).

-  WIELOPOLE SKRZYNSKIE, Pologne, ville natale du metteur 
en scène et écrivain Tadeusz Kantor (140km de Cracovie et 
1793km de REVENTIN-VAUGRIS).

La première rencontre entre les habitants a lieu à  
BODROGKERESZTUR en août 2018 lors de la première édition 
de la fête des Nations (participation de 30 Reventinois) après 
une rencontre préparatoire entre les élus des 5 villages à 
BODROGKERESZTUR en octobre 2015.

COMITÉ DE JUMELAGE DE REVENTIN-VAUGRIS    La deuxième fête des Nations à 
REVENTIN-VAUGRIS du 11 au 15 juillet 
2019

Grande première pour notre commune qui accueillera 
simultanément les délégations hongroises de 
BODROGKERESZTUR (16 personnes), BALATONKERESZTUR 
(3 personnes), polonaise de WIELOPOLE SKRZYNSKIE (19 
personnes) et roumaine de MAROSKERESZTUR (3 personnes). 
Le  point d’orgue sera la Fête de l’Europe du samedi 13 Juillet 
autour des associations de la commune  : fanfare de la Muse 
Champêtre, Chorale de cœurs en chœur et la société de la 
St-Vincent (initiation à la pétanque). Les élus de REVENTIN-
VAUGRIS et du territoire animeront une table ronde sur l’avenir 
des jumelages. La Paroisse en Viennois « Sainte Mère Térésa et 
Sanctus » sera partie prenante avec l’accueil des 2 prêtres de 
WIELOPOLE SKRZYNSKIE et l’animation d’une conférence sur 
la spiritualité en Europe. Le Pavillon du tourisme fera à nouveau 
découvrir la ville de Vienne, la Compagnie Nationale du Rhône 
ouvrira le barrage de Vaugris à la visite, et la cave GUIGAL à 
Ampuis ouvrira ses portes pour la présentation du vignoble des 
Côtes-Rôties. Enfin, Loire sur Rhône accueillera les délégations 
lors d’un tournoi de joutes. Plus de 20 familles d’accueil vont se 
mobiliser aux côtés des 55 adhérents du comité de jumelage et 
de la Mairie pour faire de cet évènement d’envergure une belle 
réussite.
Pour rappel, la première fête des Nations du 12 au 19 août 
2018 organisée à BODROGKERESZTUR avait réuni plus de 100 
participants avec la présence des trois nouvelles communes  : 

29 Reventinois ont participé à l’aventure marquée par la fête 
nationale hongroise, la présentation des spécialités culinaires 
des cinq villages (bugnes et gratin dauphinois pour la France), 
la fête locale « Falunap », la tenue de groupes de travail sur les 
coopérations culturelles. Les délégations se sont produites 
sur scène (Chorale « Gloria » pour la Pologne, groupe de danse 
folklorique pour la Hongrie et la Roumanie, et spectacle « feria » 
pour la France).

Et toujours la troisième  édition de la Fête 
de la route « NATIONALE 7 » : samedi 13 
juillet 2019

En 2017, le comité de jumelage modifie ses statuts pour assurer 
une partie de la promotion touristique de la commune au travers 
de la route «Nationale 7». Autour des passionnés de voitures 
anciennes, des clubs Virages (Vienne) et rétro mécanique 
(Jardin), la manifestation réunit chaque année une quarantaine 
de véhicules d’époque. En 2018, la Fête a reçu le renfort de Thierry 
DUBOIS pour la promouvoir par le biais de son blog référence.  
Les caméras de France 3 ont réalisé un reportage « Nationale 7 » 
avec de nombreuses scènes filmées lors du défilé des voitures 
dans la commune et de l’escale pique-nique «années 50/60» 
animée par la Muse Champêtre et notre accordéoniste. Cette 
année, la présence des délégations européennes feront prendre 
une nouvelle dimension à l’évènement (11h-14h) qui s’intègrera 
à la Fête des Nations.

COMPOSITION DU BUREAU :
Sylvain CHARRETON (Président), 
Daniel JACQUET (Vice-président), 
Dany CUERQ (Secrétaire), 
Emmanuel JURY (Secrétaire adjoint), 
Colette BOITON (Trésorière), 
Stéphane LACOURTABLAISE (Trésorier adjoint).

Conseil d’administration : 
Blandine VIDOR, Jean-Claude MARTICORENA, Edith RUCHON, 
Katy CAMUS, Daniel GIRARDON, Michel BERTHOIS, Maurice et 
Hélène CHARRETON, Roger BOITON.
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Aménagement du territoire
Avec l’engagement des agriculteurs, la Fédération 
des Chasseurs de l’Isère réalise diverses actions 
d’aménagement du territoire avec pour objectif  : 
conserver les habitats de la faune sauvage. A titre 
d’exemple le don de semences aux agriculteurs et la 
plantation de haies.

Les cultures intermédiaires :
Les Cultures Intermédiaires Pièges À Nitrates (CIPAN) sont 
implantées pendant la période nommée l’interculture (période 
entre deux cultures). Ces cultures généralement semées à la 
fin de l’été restent en place jusqu’à leur destruction par le gel. 
Durant ce cycle, elles jouent de nombreux rôles agronomique 
et écologique en période automnale en luttant contre l’érosion 
des sols, la pousse des herbes annuelles dont certaines très 
allergisantes, et en contribuant à la qualité des eaux.
Depuis quelques années la FDC-38 fait don de semences  
aux agriculteurs volontaires afin de remplacer les habituelles 
cultures intermédiaires constituées exclusivement de moutarde 
jaune peu intéressante du point de vue agronomique. Elle leur 
propose un mélange diversifié à base de vesce, de phacélie 
et d’avoine, plus attractif pour la petite faune telle que lièvres, 
faisons, perdrix. Ainsi chasseurs et agriculteurs s’engagent à 
offrir un couvert favorable à la biodiversité.

Les haies :
Les haies sont des éléments bénéfiques pour la biodiversité 
puisqu’elles procurent à la faune sauvage et plus particulièrement 
à l’avifaune une nourriture riche et variée, ainsi qu’un couvert 
essentiel à la reproduction et à l’élevage des jeunes. La 
présence conséquente d’insectes permet de limiter l’utilisation 
de pesticides. Les haies ont d’autres vertus comme la réduction 
du ruissellement de l’eau, le maintien des terres et aussi la 
protection des cultures du vent.
Les chasseurs de l’Isère en collaboration avec les agriculteurs 
plantent des haies depuis 1995. De 2009 à 2012 ils ont bénéficié 
d’un cofinancement de la Région Rhône-Alpes et de l’Union 
européenne. Désormais c’est la Fédération Départementale des 
Chasseurs de l’Isère (FDC-38) qui finance l’intégralité du paillage 
et des plans sur ses propres deniers. Les chasseurs sont les 
premiers planteurs de haies du département.

Nos rendez-vous pour 2020 :
- Assemblée générale : 15 mai
- Un Dimanche à la chasse : 18 octobre
- Matinée boudin-saucisses : 22 novembre

COMPOSITION DU BUREAU :
Président : B. RIVOIRE ; 
Vice-Président : A. LANDREAU ; 
Trésorier : L. CICERON ; 
Trésorier adjoint : C. MARQUES
Secrétaire : M. BERTHOIS ; 
Secrétaire-Adjoint : Y. LANDREAU
Membres chasseurs : J. CHAUVET ; Y. COUTURIER ; 
E. FOURNERAY ; B. FUVELLE ; A. MINHAVA ; R. RIVOIRE
Membres non chasseurs : P. BADEL ; M. DENOLLY ; 
D. GUILLON
  Gardes société : J. FOURNERAY ; C. FUVELLE ; F. GERIN ; R. PINTO

ASSOCIATION COMMUNALE DE CHASSE AGRÉÉE

L’Eglise Saint Saturnin de Reventin - Vaugris fait 
partie de la Paroisse Sainte Mère Térésa qui regroupe 
16 clochers.
Le Père Philippe Rey est le curé Responsable des 
Paroisses Sanctus en Viennois et Sainte-Mère 
Térésa en Viennois. Il assure cette mission tant à 
Sanctus qu’à Sainte Mère Térésa. D’autres prêtres 
et un diacre le secondent dans cette lourde et vaste 
mission, ainsi que des laïcs, eux - aussi engagés au 
service de notre Paroisse.

Contacts :
- Père Philippe Rey : 04 74 85 60 28 
- Martial Perrier : diacre 04 74 58 02 70 Les Pères Christophe 
Defélix, Christian Milandou, Cassiel Cerclé et Corentin Meignié 
sont aussi à votre service, à votre écoute si vous le désirez ( Ils 
sont joignables à la Paroisse Sanctus en Viennois )

Informations :
Les correspondants de village pour notre Paroisse sont : 
- Josette Rivoire : 04 74 58 84 61 
- Colette Boiton : 04 74 58 84 16 
La préparation des messes est assurée par deux équipes 
liturgiques qui restent ouvertes à chacun et souhaitent ainsi 
s’élargir. Vous serez les bienvenus !
Il est utile de consulter le tableau d’affichage de l’église qui 
regroupe de nombreuses informations : annonces et horaires des 

messes, conférence, concert, agenda mensuel et autres temps 
forts de la Paroisse et du Diocèse.
Pour tous les services d’Eglise, Il est utile de contacter la 
Maison Paroissiale à « La Rosière » 854, rue des Potiers, 38780 
Estrablin.
Tél : 09 83 56 86 91, le lundi matin de 10 h à 12 h 00. 
Tél Urgence Paroisse : 06 50 45 50 34 
Pour tous les services d’Eglise souhaités : Il est utile de s’inscrire 
pour faire la préparation nécessaire et indispensable en temps 
voulu. N’hésitez pas à vous projeter et aussi à vous renseigner 
longtemps avant la célébration datée (Baptême, Mariage). Pour 
l’éveil à la foi et la catéchèse, vous serez renseignés à La Paroisse.
Les funérailles sont préparées en accord avec la Paroisse et la 
famille concernée et avec l’équipe accompagnant les familles en 
deuil. 

Les correspondants de village restent à votre écoute, n’hésitez 
pas à les contacter si besoin.
Courriel : paroissemereteresa@bbox.fr
Courriel pour joindre le secrétariat des Paroisses Sanctus et 
Sainte-Mère Térésa : paroissesenviennois@gmail.com

Cette année 2018 a été marquée par la célébration 
du 100ème anniversaire de l’armistice de la guerre 
1914-1918 où plusieurs Reventinois ont perdu la vie 
sous les balles de l’ennemi en servant la patrie.

Cette émouvante célébration s’est déroulée en plusieurs 
temps  : d’abord un défilé jusqu’au monument aux morts avec 
la participation d’une délégation militaire, puis le discours de 
madame le Maire, le dépôt de gerbe et, cette année, l’appel des 
morts par les enfants des écoles. Enfin, la Marseillaise interprétée 
par la Muse Champêtre a clos la cérémonie où la participation 
de la population  a été un peu plus importante. Ce moment s’est 
poursuivi  autour d’un apéritif offert par la municipalité et d’un 
repas au restaurant du village.

La cérémonie du 8 mai a été célébrée toujours avec la participation 
des élus, des anciens mobilisés et de la Muse Champêtre.

COMPOSITION DU BUREAU :
Président : Maurice VALLET
Secrétaire : Roger PACCALET
Trésorier : Justo MARTINEZ
Porte drapeau : Joseph ARAKELIAN
Membre : Paul FOURNIER

AMICALE DES ANCIENS MOBILISÉS 
ET ANCIENS COMBATTANTS

PAROISSE SAINTE MÈRE TÉRÉSA
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BOXE
Le 3 mars dernier le club avait donné rendez-vous 
aux villageois pour une matinée Moules-Frites 
à la salle d’animation rurale. Une première pour 
les membres qui ont montré une belle cohésion 
pour offrir un moment de convivialité et de bonne 
humeur.
La réussite de cette journée est pour tous les 
adhérents la marque de reconnaissance de notre 
club qui a trouvé sa place au sein de la commune.

Coté ring, nos deux boxeurs amateur Mr TRONCY Jérémie et 
Mr  Rosinski Alexandre vont faire leurs premiètre rencontre fin 
mars. Le club compte a ce jour 28 licenciés toutes catégories.
Club ouvert à toutes et tous à partir de dix ans, un essai vous est 
offert lors des séances d’entraînement : 
Seniors le lundi,mercredi,vendredi de 18h 30 a 20h30
Jeunes le mardi et jeudi de 18h 30 a 20h30

Contact :
Patrice AOUISSI, Prevot fédéral : 062585838
René ADAMO, Président : 0474592711

DÉGOM’ CRABE
L’association Dégom’crab a fêté sa première année 
fin 2018.
Nos manifestations reventinoises (soirée dansante, 
zumba, soirée théâtre, fête du village), nous ont 
permis de reverser la somme de 3000 euros pour la 
recherche contre le cancer au Centre Léon Bérard.

Nous remercions tous ceux qui ont contribué au bon déroulement 
de nos manifestations et comptons sur vous pour poursuivre 
cette belle aventure à nos côtés. Ensemble, nous pouvons agir 
plus vite, plus loin, et contribuer à faire avancer la recherche 
contre le cancer, ce fléau qui nous touche tous de près ou de 
loin. 

Pour l’année 2019, on vise les 4000 euros…cap ou pas cap ?!

L’objectif de Dégom’crab c’est également de briser les tabous 
encore trop nombreux autour du cancer. Tout juste en rémission, 
j’ai eu le projet un peu fou de créer un salon rassemblant des 
femmes, qui ont fait de l’épreuve du cancer une force pour 
rebondir. Ce premier salon des « K Fighteuses », porteur d’espoir, 
a pu voir le jour grâce à une belle collaboration avec le Centre 
Léon Bérard. 
Ce projet nous a conduit jusqu’en finale du prix de 
l’innovation Unicancer et devant le jury du prestigieux Festival 

Communication Santé à Deauville, pour lequel nous avons eu 
l’honneur de recevoir le prix Argent. 
Si vous souhaitez suivre nos actualités et nous soutenir, vous 
pouvez nous suivre sur Facebook, Instagram et sur notre site 
www.degomcrab.com

ZUMBA

CIEM

Sur des musiques variées et entrainantes, laisser vous guider par 
Samir Labidi, un coach diplômé d’état efficace et rempli de bonne 
humeur !

Votre objectif : Passer un bon moment  ? Perdre un max de 
calories ? 

Votre niveau : Débutant ou confirmé ?

Ce cours est ouvert à tous alors venez nous rejoindre !!!

Tous les lundis au gymnase multisports de Reventin-Vaugris
De 20h30 à 21h30 pour seulement 6 euros par cours (possibilité 
de cartes 10 séances, 20 séances ou abonnement annuel) !

Le CIEM Centre Intercommunal d’Education Musicale. Les cours 
sont dispensés par 13 professeurs. Flûte, hautbois, clarinette, 
saxophone, trompette, tuba, trombone, cor d’harmonie, violon, 
guitare, piano, percussions et chant.
Des cours sont proposés à partir de 4 ans.
Le jardin musical (moyenne section 4 ans) et l’éveil musical 
(grande section 5 ans). Ces cours ont pour objectif de sensibiliser 
les jeunes enfants à la musique à travers différentes activités 
courtes et ludiques.
Le parcours découverte, proposé aux enfants de 6 ans (CP) en 
parallèle de leur cours d’initiation musicale permet de découvrir 5 
instruments tout au long de l’année. L’enfant choisit 5 instruments 
parmi 9 proposés, il aura 4 cours de 30 mn pour chacun des 
instruments choisis.
La musique d’ensemble étant un des piliers pédagogiques du 
CIEM, de nombreuses pratiques musicales sont proposées aux 
élèves.
Orchestre 1er cycle dès la 2ème année d’instrument

Orchestre 2ème cycle dès la 4ème année de pratique instrumentale
Atelier de musiques actuelles adolescents, ensemble vocal...etc.

INSCRIPTIONS; les 5, 12, et 19 juin et 4 septembre 2019

Renseignements par tél : 04 74 58 80 09 
Mail : adm.ciem@orange.fr   
SITE : ciemusique.wordpress.com

Samedi 18 janvier 2020 à 20h30 gymnase de Reventin-Vaugris
RESERVATION dès septembre au 04 74 58 80 09

La comédie du Dauphiné présentera son nouveau spectacle  « LA 
BUVETTE , LE TRACTEUR ET LE CURE »

Serge PAPAGALLI, auteur de cette nouvelle pièce, met en scène, la 
désormais célèbre famille de paysans dauphinois « les Maudru »...
Comment un curé lyonnais avec sa doctrine un tantinet rigide, va 
tenter de ramener au bercail, des paysans profondément laîcs ?
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L’objectif de l’association « Entrez ! C’est Ouvert ! » est de créer 
des évènements culturels dans la commune de Reventin-
Vaugris en s’attachant à faire participer le plus grand nombre 
de ses habitants :

En organisant des conférences, des évènements dont l’axe est 
le bien-être du vivant  (Humain et Animal) et le respect de la 
Nature :
Lors de la saison 2018/19, vous avez pu assister à plusieurs 
conférences (notamment des soirées sur les intestins-2ème 

cerveau, les jardins en hiver, Parcoursup et la maladie de Lyme). 
Le succès populaire fut à chaque fois au rendez-vous avec une 
belle participation des Reventinois(es). 

REV’Nature : la nouveauté 2019, c’est la durée et la densité du 
programme proposé : 
Cet événement est réalisé en partenariat avec la Mairie de 
Reventin-Vaugris et l’association « graine buttée permaculture ».

Du 14 au 17 Mars, cette « semaine » de la nature appelée 
REV’Nature, a consacré 4 jours à la nature au travers d’une soirée 
culturelle « Contes en vert », d’une conférence « Les abeilles 
sauvages », d’une matinée « Village propre », d’une journée plein 
air « Cueillette de plantes et de fleurs sauvages » et le 17 mars 
d’une randonnée, d’un Troc d’échanges de graines et de jeunes 
plants et d’un marché alter-bio. 

En sensibilisant les plus jeunes  : des interventions  ciblées 
sont programmées avec les élèves des classes CM1 et CM2 
de l’école communale dans un cadre pédagogique défini par le 
directeur de l’école; les élèves ont découvert les secrets de la 
permaculture depuis quelques années grâce à l’expertise d’un 
Reventinois, Alain Orengia ; début 2019, l’espace permaculture, 
à proximité de l’école, a été agrandi ; les élèves ont semé, planté 
et récolté ; une spirale aromatique sera réalisée à l’automne. 
Ce jardin est, en outre, réalisé avec l’association « graine buttée 
permaculture » et depuis cette année avec  la mairie a travers le 
groupe de travail environnement.

Dans le cadre de REV’Nature, la cantine a proposé deux repas 
bio ; les instituteurs(trices) ont expliqué aux élèves les différentes 
formes de culture et d’élevage animal.

Remercions tous les bénévoles qui se sont investis pour les 
différentes manifestations que nous avons organisées. 

Quels sont nos projets pour la saison 
2019/20 ?
Entrez  ! C’est Ouvert  ! organisera une exposition mettant en 
valeur l’esprit créatif des habitants :
Le dimanche 24 novembre  : la biennale de la création 
«  Les Talents Cachés  » va permettre à un grand nombre de 
Reventinois(es), petits et grands, d’exposer leurs créations. En 
2017 ce fut un plaisir pour les nombreux visiteurs d’admirer 
les réalisations de tous les exposants. Une belle journée en 
perspective   !! Vous souhaitez exposer, participer, contactez la 
mairie ou notre association.

REV’Nature sera reconduit avec l’objectif d’élargir aux 
communes voisines la semaine de la nature. 

Le cycle des conférences reprend dès septembre...

Vous souhaitez vous investir, alors venez nous rejoindre : 
Gérard Bailly, entrezcestouvert38@gmail.com

blog : entrez38121.blogspot.fr/
email : entrezcestouvert@38gmail.com
Facebook : Entrez C’est ouvert

ENTREZ ! C’EST OUVERT !
Perpétuer cet art ancestral et international de la vannerie, c’est 
le désir et l’objectif de l’équipe de la Vannerie Reventinoise. 
Tous les lundis après-midi, une bonne vingtaine d’artisans 
(d’artistes ?) en herbe se retrouvent pour partager leur passion 
commune, apprendre de nouvelles techniques, oser de nouvelles 
réalisations. Chacun, chacune se perfectionne et peut ainsi 
transmettre ses compétences aux autres. Tout cela dans un 
climat sympathique et convivial.
Depuis septembre 2018, l’association a le plaisir d’occuper l’une 
des magnifiques salles multi-activités du pôle associatif (dans 
l’ancienne école de filles) et tient à remercier la municipalité pour 
cette mise à disposition.

Outre son activité hebdomadaire, l’association propose 
quelques temps forts :
• Une matinée « Soupes » qui a eu lieu le 13 janvier 2019
• Une matinée « Salades du monde » le 30 mars 2019
Ce sont des moments de dégustation-vente mais aussi de 
présentation des réalisations.

L’association  s’implique  également  dans  plusieurs 
manifestations dans la commune :
• La fête du village le 8 septembre 2018
• Le 8 décembre auprès du Sou des Ecoles
• Participation au festival Rev’nature : le dimanche 17 mars
2019, nous avons exposé nos réalisations au cours du marché 
bio et proposé un atelier de confection de paniers sur la 
journée. Cette nouveauté a rencontré un franc succès puisque 
nous avons  dû refuser des participants  : chacun découvre et 
expérimente les techniques et repart avec son panier en fin de 
journée. 

Fort de son succès, cette proposition sera certainement 
renouvelée à d’autres occasions.

Parfois aussi, l’association participe à des manifestations hors 
de la commune comme la fête des battages à Vernioz.
En conclusion, une association bien vivante qui a accueilli encore 
cinq nouvelles personnes cette année. Tout cela n’a été possible 
que grâce à une équipe dynamique et impliquée  ; autour du 
président Jean-Paul PEPIN, on retrouve un bureau très actif :

COMPOSITION DU BUREAU :
Maurice CHANAL, vice-président
Danielle TORGUE, secrétaire
Janine LAMBERT, secrétaire adjointe
Marie-Christine PETERMANN, trésorière
Simone MARTEL, trésorière adjointe
Le bureau est épaulé par les membres du Conseil 
d’Administration   : Maryse BADET, Dominique CABANE, Marie-
Lyne REY, Andrée LOUIS, Mireille MONTAGNY.

contact : pepin.jp@free.fr

La Muse Champêtre anime corsos, fêtes villageoises, 
comices agricoles, défilés des classes, carnaval et bien sûr les 
cérémonies officielles.

Nos pupitres  : flûtes traversières, clarinettes, saxophones, 
trompettes, basses, trombone, batterie et percussions.

Nous répétons le vendredi de 20h30 à 22h30  sous la direction 
d’Hervé Gambonnet, salle de musique du Pôle associatif de 
Reventin-Vaugris

N’hésitez pas, si vous faites de la musique, à  nous rejoindre !
Contact : Véronique Poussière : 06 76 16 12 92
Adresse mail :lamusechampetre@hotmail.fr

Sans oublier notre page FACEBOOK !

LA VANNERIE REVENTINOISE

LA MUSE CHAMPÊTRE 
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LÉO LAGRANGE
Créé en  1985, le club Léo Lagrange de Reventin-
Vaugris connaît toujours un fort succès (environ 
250 adhérents) âgés de 5 ans à plus de 100 ans ; 
c’est un acteur social important de la commune.

Le club Léo Lagrange vous propose
six activités :
Le MODERN JAZZ (gymnase) :
Au total,  11 cours de danse répartis surtout les mercredis 
après-midi, mais aussi les lundis soir, mardis soir et jeudis soir. 
Nous recherchons des bénévoles pour encadrer les danseuses 
notamment les plus petites (pour une à deux heures en fonction 
des disponibilités), mais aussi des couturières pour réaliser les 
costumes.

Les cours sont ouverts pour les enfants à partir de 5 ans, mais 
aussi pour les ados et pour les adultes.
Le gala de clôture a lieu en juin  devant 400 à 500 personnes; 
c’est chaque année un grand succès populaire et aussi le 
rendez-vous incontournable pour les parents et élèves.

Contact : Andrée Badel  (06 85 29 09 58)

Le Théâtre : (le jeudi soir, 20h, SAR) :
C’est une troupe d’acteurs locaux qui répètent tous les jeudis 
soir dans une bonne ambiance, un bel esprit d’équipe, des 
moments chaleureux et qui trouvent la reconnaissance de 
leur travail lors de la représentation en mai.

Contact : Bernard Buisson (0664016056), Marcelle Cabus 
(06 84 08 65 06).

Les Loisirs Créatifs : (le mercredi après-midi à partir de 
15h30, SAR) :
Confection, couture, crochet, créations diverses, tricot  : 
activités proposées à tous et aux enfants à partir de 12 
ans. Exposition lors de manifestations dans la commune, 
notamment en fin d’année lors de l’exposition « Des talents 
Cachés ».

Contact : Carine Hache (06 41 41 13 95)

Les Amis du Jeudi (14h00) :   
Pétanque, jeux de société divers (belote, scrabble …), c’est 
tous les jeudis après-midi même pendant les vacances 
scolaires dans une chaude ambiance conviviale. Le concours 
de belote de début décembre est organisé en leur honneur. 

Contact : Michelle Martin (06 52 97 01 68)

Elles font partie des bénévoles, jamais assez nombreux, qui encadrent, aident, accompagnent, 
confectionnent, se démènent  et sans qui le club ne pourrait être ce qu’il est. Merci à eux.

La Gymnastique féminine (mercredi 9h00 et aussi le 
jeudi 19h00 au gymnase) :
Gymnastique douce le mercredi  avec Annick ; le jeudi c’est 
plus tonic avec Alexandra !!

Contact : Michelle Martin et Andrée Badel 

Le Dessin (mercredi enfants 16h30 et adultes 17h45 
Maison des associations)  : 
Toutes les formes de dessin sont enseignées par Thérésa, 
une artiste locale reconnue pour ses dessins au pastel.
Exposition lors de manifestations locales notamment des 
« Talents Cachés ».

Contact : Rachel Dodet (06 71 70 53 96).

Les samedis 31 août et 7 septembre 2019 :
INSCRIPTION pour toutes les ACTIVITES 

(saison 2019/20) gymnase

Vous avez envie de participer à nos activités, 
de nous aider : pas de souci contactez-nous. 

Andrée Badel (06 85 29 09 58)
et Michelle Martin (06 52 97 01 68) 

Nos prochains Rendez-vous :
• Le vendredi  6 septembre 2019 :  
Assemblée Générale (SAR),
• Les samedis 31 août et 7 sept.2019 : 
Inscriptions Activités (gymnase),
• Le dimanche 3 nov.2019 : 
Matinée Produits du Terroir (SAR),
• Le dimanche 1er déc.2019 : 
Concours de belote des ainés (SAR)
• Le samedi 16 mai 2020 : 
Soirée théâtre à la SAR (avec la troupe du club)
• Le samedi 13 juin 2020 :
Gala de Danse du Modern Jazz (Salle des Sports)

LES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION (AU 30 
JUIN 2018) :
Andrée Badel (Présidente), Michelle Martin (vice-présidente), 
Bertrand Autissier (trésorier), Marcelle Cabus (trésorière 
adjointe), Gérard Bailly (secrétaire), Simone Geneves, Catherine 
Bonneton, Danielle Cuerq, Rachel Dodet,  Carine Hache, Maryline 
Garde et Jean-Claude Salomon.

L’Association THÉ OU FILS, se donne comme objectif 
d’offrir aux habitants de Reventin-Vaugris et des environs 
la possibilité de faire émerger et de cultiver le don pour les 
travaux « d’aiguilles » dans un contexte social agréable, grâce 
à l’ensemble des adhérentes qui apportent leur savoir- faire. 
Créée depuis quatre ans, l’association s’adresse à tout public, 
pour passer un moment agréable autour de travaux de broderie, 
points comptés, broderie suisse, couture plaisir. Avec un peu 
d’imagination, d’enthousiasme et avec l’aide d’amies, la voie 
s’ouvre vers de belles réalisations très gratifiantes.
Vous pouvez nous retrouver, dans le bâtiment entièrement 
rénové qui est situé derrière le pôle médical, au centre du 
village de Reventin Vaugris, tous les mardis et jeudis de : 
14 heures à 18 heures. 

Pour tous renseignements, vous pouvez contacter : 
Suzanne REY : 06.74.64.90.93
Poussez la porte et venez nous voir broder pour vous donner 
envie de faire de même, nous vous accueillerons avec plaisir.

THÉ OU FILS
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Les activités de l’année 2018
L’Année 2018 a débuté par l’AG qui a eu lieu exceptionnellement 
le Vendredi matin 12 janvier.

DIMANCHE 21 Janvier : traditionnel banquet avec 90 convives, 
repas apprécié cuisiné et servi par 4S Réception

SAMEDI 27 Janvier : matinée boudins/saucisses, un grand 
succès grâce à l’équipe de charcutiers ainsi qu’aux bénévoles 
qui œuvrent toute la semaine pour préparer cette matinée.

FIN MARS : entretien du vignoble

15 AOUT : journée pétanque, avec 50 doublettes et plus de 130  
personnes au repas campagnard.

28 AOUT : le matin, nous étions 59, place du maréchal Ferrant 
à prendre le café ou le chocolat chaud accompagné de 
viennoiseries en attendant le car qui allait nous emmener pour 
un périple en Avignon et aux alentours.
Stationnement en bord du Rhône avec vue sur le pont Saint-
Bénezet. La première difficulté fut la montée à pied vers le centre 
ancien pour rejoindre le point de départ du petit train touristique. 
Fatigue bien vite oubliée par la visite du centre historique avec 
des commentaires très intéressants pendant près d’une heure. 
Palais des Papes bien sûr, mais beaucoup d’autres choses : le 
rocher des Doms, les rues médiévales et commerçantes, les 
quartiers pittoresques et encore le fameux pont d’Avignon.
Le déjeuner fut de bonne facture. Ensuite embarquement pour 
une mini croisière sur le Rhône avec une vue différente sur le 
Palais des Papes et le pont d’Avignon, mais aussi vue sur le 
fort Saint-André datant de fin 13ème siècle. Et encore le viaduc 
Ferroviaire Gustave Eiffel de 553 mètres de longueur et 11 
mètres de hauteur.
Pour clore la journée, visite du moulin à huile Bronzini situé en 

plein cœur de Villeneuve les Avignon créé en 1358 et toujours en 
activité, l’un des plus anciens de Provence.

8 SEPTEMBRE : participation à la fête du village, au forum des 
associations qui a eu lieu dans la cour de l’école Paul Vincensini.

SEPTEMBRE / DEBUT OCTOBRE  : pas de vendange suite à la 
maladie de la vigne qui a ravagé tout le vignoble

DECEMBRE  : participation au téléthon à Chonas-L’Amballan 
avec fabrication et vente de vin chaud. Très bonne ambiance. 

L’assemblée générale 2019 a eu lieu lundi 21 janvier. Au 
niveau du Conseil d’Administration on notait la démission d’un 
membre. Deux membres renouvelables n’ont pas souhaité se 
présenter pour un nouveau mandat. Un membre est décédé. 
Deux nouveaux se sont présentés : Serge Duc dit Catty et 
Rémi Putout. Au cours du conseil d’administration qui a suivi, 
les responsabilités pour l’année ont été définies comme ci-
dessous :

COMPOSITION DU BUREAU :
Gérard NICAISE : Président d’Honneur
Serge DUC DIT CATTY : Président
Maurice DENOLLY : Vice-Président
Monique DURAND : Vice-Présidente
Dominique BONNAND : Trésorière
Auguste GUYONNET : Trésorier Adjoint
Rémi PUTOUT : Secrétaire
Serge MAESTRI : Secrétaire Adjoint
Pierre BADEL : Commissaire
José BRAGANÇA : Contrôle des Comptes
Louis CICÉRON : Contrôle des Comptes
René LENTILLON : Membre CA
Bruno RIVOIRE : Membre CA
Maurice VALLET : Membre CA 

SOCIÉTÉ DE SAINT-VINCENT
En 2018 : des cours de perfectionnement pour de 
jeunes musiciens de Madagascar
 
L’association MOZI KANTO, « joli chant » en malgache est née 
en 2015 afin d’aider matériellement et pédagogiquement des 
centres d’enseignement de la musique à Madagascar. 
Cette aide s’est faite par l’envoi de matériel et par la création 
d’échanges entre musiciens français et malgaches. 
L’association s’est également fixé pour objectif d’aider les 
luthiers de Madagascar.
 
Après avoir envoyé à Madagascar 350 kg de matériel musical - 
partitions et instruments - collecté auprès de luthiers et élèves 
de conservatoires en France et en Belgique, l’association MOZI 
KANTO a organisé en 2017 un stage de lutherie à Tananarive, 
capitale de Madagascar. 
En 2018, l’association MOZI KANTO a poursuivi son aide 
par l’envoi de bois de lutherie, afin de permettre aux luthiers 
malgaches de réaliser des instruments à partir de matériaux 
de bonne qualité. 
 
Enfin, en été 2018, un professeur de violon et d’alto 
de l’Isère, animateur de l’association MOZI KANTO, a 

assuré bénévolement des cours de 
perfectionnement aux grands élèves de 
l’école musique Jeijy à Tananarive et 
rencontré le père PEDRO pour examiner 
la poursuite de l’aide apportée par MOZI 
KANTO dans la pratique de la musique à 
Madagascar.

Un autre envoi de matériel de musique 
à venir 
Fin 2019, l’association envisage de procéder à un nouvel envoi de 
matériel de musique, pour instruments à vent ou cordes, selon 
des modalités qui dépendront des moyens dont elle disposera.
 
La présidente
Marie Hélène GRAS
 
Adhésion simple: 5€ - Adhésion de soutien : 20 € 
A Madagascar le salaire moyen journalier est de l’ordre de 2 € 
MOZI KANTO - 167, chemin de la Chapelle - 38121 REVENTIN-
VAUGRIS - Tél : 06.88.65.17.07

Association d’Assistantes Maternelles créée 
en 2007,  notre  association  est  devenue 
intercommunale en Mai 2017 avec les villages 
de Reventin-Vaugris et les Côtes-d’Arey.

Regroupant des Assistantes Maternelles des deux villages et 
les enfants âgés de 3 mois à 3 ans dont elles ont la garde, 
nous nous retrouvons une fois par semaine pour des activités 
d’éveil et de motricité adaptées à leur âge. La socialisation des 
enfants avant leur rentrée à l’école est également un plus que 
leur apportent nos regroupements hebdomadaires.
Au programme également sorties culturelles avec visites de 
fermes pédagogiques, zoo, spectacles mais aussi mardi-gras, 
pique-nique, fête de fin d’année avec les parents...
Vous souhaitez nous rejoindre ou plus de renseignements  sur 
notre association, n’hésitez pas à venir nous rencontrer ou à 
nous contacter : 

Les vendredis de 8h45 à 11h salle des activités de Reventin
ou par tel au 06 47 96 90 29.

Présidente : Mme TARROUX Chantal : 06 47 96 90 29
Secrétaire : Mme VELLAY Christine : 06 72 62 00 81

MOZI KANTO

LES BIBOUS
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A côté de ses nombreuses interventions pour des particuliers, 
des organisations telle Emmaüs, ou des services de santé, 
l’association Mémoires d’Hommes apporte son aide à des 
municipalités pour recueillir et faire connaitre leur passé. Elle 
recueille à cet effet le témoignage de femmes et d’hommes qui 
ont habité la commune.

A Reventin- Vaugris, les récits de vie du maréchal ferrant, du 
receveur des postes, de la pompiste de la RN7 ou de l’épicier 
du village ont été recueillis au cours des derniers mois. Pour 
enrichir ces témoignages, d’anciens agriculteurs et agricultrices 
de la commune ont été également écoutés dans le cadre de 
rencontres organisées par le CCAS.

Les quatre biographes de Mémoires 
d’Hommes – Patricia, Edith, Jean 
et Yves - vont bientôt finaliser leurs 
textes qui permettra d’avoir un nouvel 
ouvrage sur le passé de Reventin-
Vaugris, après le très beau livre  de 
Brigitte TREMEAU, Annie MAESTRI et 
Nathalie MOUSSIER paru en 2012.

COMPOSITION DU BUREAU :
Président : Yves GRAS
Vice-président : Jean CHAYLARD
Secrétaire : Patricia LESAGE 
Adjointe : Annette GASPARINI
Trésorière : Marie Cécile SAUSSARD
Biographes : Jean CHAYLARD, Patricia LESAGE, Edith RUCHON, 
Yves GRAS 

L’association Graine Buttée permaculture propose : 

- Des stages d’initiation à la permaculture.
- Des formations plus spécifiques en agro-écologie.
- Des chantiers participatifs.
- Des animations autour du jardinage.
- Des conférences, débats, échanges...
-  La conception (design) de lieux suivant les principes et 

méthodes de permaculture.
-  Un jardin en permaculture à Reventin-Vaugris, pour 

l’expérimentation, la découverte, la flânerie.

Pour tout contact :
Association Graine Buttée Permaculture
n° W383004060 - siret 828 965 269 00016
272 Chemin du Rondet - 38121 Reventin-Vaugris
Alain Orengia : 04 74 53 48 59 - 06 25 10 51 13
www.grainebutteepermaculture.eu
mail : contact@grainebutteepermaculture.eu

MEMOIRES D’HOMMES 
ET L’HISTOIRE DES REVENTINOIS 

GRAINE BUTTÉE

Aujourd’hui, à Reventin-Vaugris, on connaît bien la chorale 
de Cœurs en Chœur qui, forte de plus d’une cinquantaine de 
membres, répète à la SAR du village chaque mercredi de 18 h 
à 20 heures.

Véronique Larose, reventinoise depuis près de 20 ans, dirige 
les choristes avec son habituel enthousiasme, souriant mais 
exigeant. Musicienne de formation, elle compose elle-même les 
arrangements de tous les chants et ce, pour trois pupitres : les 
sopranes, les altis et les voix d’hommes.
Marie-Jo Marcellin accompagne au clavier la chorale au 
moment des répétitions mais aussi lors des concerts.
Car, c’est désormais un évènement incontournable du mois de 
mars à Reventin-Vaugris : de Cœurs en Chœur se produit pour 
deux concerts.

Cette année encore, les Reventinois ont été fidèles aux rendez-
vous que les choristes leur ont donnés, le samedi 16 mars 
à 20h30 et le dimanche 17 mars à 16 h. Ils ont pu découvrir 
et applaudir MisterDji, un chanteur et guitariste talentueux, 
en première partie le samedi et se laisser emporter dans un 
tourbillon de musique par l’Harmonie de Seyssuel-Chuzelles, le 
dimanche après-midi. Deux concerts à guichet fermé !
De Cœurs en Chœur s’est également donné pour ambition 
de faire rayonner la joie de chanter au-delà de notre seule 
commune. Elle se produit ainsi, à la demande, dans les maisons 
de retraite de la région pour créer du lien entre les générations 
et vivre de véritables moments de convivialité. Elle répond aux 
invitations d’autres chorales, des associations de la commune 
et des environs et participe aux manifestations caritatives.
Dans notre société actuelle où se mêlent luttes diverses, 
agressivité et « chacun pour soi », la chorale espère, avec ses 
chants, ses sourires et sa joie de vivre, apporter sa contribution 
à un état d’esprit plus joyeux, plus solidaire et dynamique.

Voix de femme ou voix d’homme, vous avez envie de chanter un 
répertoire varié de chansons françaises récentes ? Rejoignez 
la Chorale de Cœurs en Chœur !

Répétitions le mercredi à la SAR de Reventin-Vaugris de 18h à 
20h (sauf vacances scolaires).
Contact : Bernard Corsat (Président) 06 65 06 44 20
www.choralereventin.fr

Concerts 2018/2019 :
-  8 Septembre : Concert à l’occasion du Forum des Associations 

à REVENTIN 
- 21 Novembre : EHPAD Bellefontaine Péage-de-Roussillon
- 07 Mars : EHPAD de l’Isle à Vienne
-  16 Mars et 17 Mars : concerts annuels à la SAR de REVENTIN-
VAUGRIS

- 11 avril : EHPAD de Jardin 
- 18 Juin : Participation à la cérémonie du 18 juin à Vernioz
- 21 Juin : Fête de la musique
- 27 Juin : Résidence de l’Argentière à Vienne
-  11 au 15 Juillet : Participation à la Fête des Nations organisée 

par le comité du jumelage à Reventin
- Octobre : Maison Rémy François à Ampuis
-  8 Décembre : Participation à la fête des Lumières à REVENTIN 

à l’initiative du Sou des Ecoles

DE CŒURS EN CHOEUR

De joyeux choristes !

Concerts à Reventin-Vaugris mars 2019 Verre de l’amitié pour fêter le printemps !
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Malgré le départ brutal et inattendu de son Président cet 
automne Free Dance Country resserre les rangs autour de la 
créatrice de l’association avec toujours et encore beaucoup 
d’amitié, de fidélité et de soutien et prépare son après-midi 
dansante du Printemps qui rencontre toujours un franc succès.

Tous les adhérents de Free vous accueilleront également à leur 
manifestation d’Automne le Dimanche 29 Septembre 2019 au 
gymnase cette fois.

Notre club de Country et Line Dance de Reventin-Vaugris fête 
cette année ces 11 années d’existence et tient à remercier 
à nouveau la municipalité pour son aide constante et 
intemporelle.

Si vous souhaitez nous rejoindre vous pouvez nous contacter
•  Par mail : cballerand@gmail.com
•  Ou par tél : 06 83 34 95 43
•  Ou via notre site internet : www.freedancecountry.fr
•  Ou nous retrouver via notre page FB : Free Dance Country

DANSER c’est bouger, bouger c’est la santé !!

Et toujours « Notre Règle d’Or » : convivialité, bonne humeur, 
amitié, tolérance, respect de l’autre et des autres. 

A très bientôt avec nous

FREE DANCE COUNTRY
Contre vents et marées

COMPOSITION DU BUREAU
- Président : Jérôme FOURNERAY
- Trésorier : Johann LUVET
- Secrétaire : Florance DIQUIRICO

TEAM CARPE EMOTION 38

Pêche grand lac de Corrèze - Viam 2018

Le Cyclo Olympique Reventinois, généralement 
appelé  «   le  COR  », est basé à Reventin–Vaugris depuis sa 
création en  1977.
Le COR a pour objectif de rassembler tous les 
passionnés de la petite Reine sur route ou à 
VTT.
Le club organise des sorties à vélo 
sur les routes ou sur les sentiers de 
la région pour permettre à tous de 
pratiquer une activité physique, 
dans une ambiance conviviale, 
sans aucun esprit de compétition.

Le COR compte plus de 65 
membres dont un quart de 
féminines.

C’est avant tout un club de loisir où 
les jeunes et les moins jeunes ont le 
plaisir de se retrouver régulièrement, 
plusieurs fois par semaine, pour des sorties 
de 50 à 100 kms en fonction des saisons.

Sous l’impulsion de son Comité Directeur, présidé 
actuellement par Georges CLO, le COR s’efforce de développer 
la sécurité dans la pratique du vélo sans nuire à la convivialité 
des sorties.

Le COR organise, chaque année, deux événements dont le 
retentissement dépasse largement notre territoire :

Au mois de Mai, la Reventine, une randonnée pour vélo de 
route, très appréciée des participants pour la qualité de 
l’accueil à Reventin-Vaugris et pour la variété des circuits 
proposés dans le massif du Pilat. La prochaine Reventine est 
programmée pour le dimanche 12 mai 2019.
Au mois d’Octobre la Reventinoise propose aux vététistes et 

aux marcheurs de découvrir les chemins et les sentiers de 
Reventin-Vaugris et des communes voisines. La prochaine 
édition est prévue pour le dimanche 20 octobre 2019.

Ces deux manifestations qui rassemblent, 
lorsque la météo le permet, plus de 400 

participants venant de différentes 
régions de France, contribuent à faire 

connaître notre territoire du Sud 
Lyonnais.

Comme chaque année, le club 
organise, fin juin, un week-end 
familial à Buis les Baronnies 
(vélo de route, VTT et marche) 
et un séjour d’une semaine dans 

un pays voisin ou dans une autre 
région de France (les Alpes de Haute 

Provence en mai 2019).

Par ailleurs, le club propose ou participe, tout 
au long de l’année à diverses manifestations 

telles que la galette des Rois, une soirée estivale fin 
août, le Téléthon, la journée vélo-village , un atelier mécanique 
et sécurité, des formations à la maniabilité,...

Faire partie du COR c’est partager, entre amis, des bons 
moments autour de la pratique du vélo.

Nous vous y accueillerons avec plaisir !

Contact : Georges CLO (07-83-76-84-38)

COR
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Professeurs diplômés d’état 
Aymeric COURT,  Gilles DUTRON, Olivia MARTORELL, Tristan SOYERE
CONTACT : mail : corinne.gren@orange.fr
                    Tél : 06 07 21 50 76
                    Blog : http://judoclubchonas.blogspot.fr/

Les cours sont répartis comme suit :

• Lundi : 
18h00 à 19h00 POUSSINS (2009/2010)
19h00 à 21h00 COMBATTANTS (à partir de 2004)
  MINIMES (2005/2006)
• Mardi : 
18h3O à 19h30 FITNESS (à partir de 15ans)
19h30 à 20h30 FITNESS
19h30 à 21h30 HIIT / BOXING
• Mercredi : 
17h00 à 18h00 BABY JUDO (2013-2014)
18H00 à 19h00 ECOLE DE JUDO (2011-2012)
19h00 à 20h15 BENJAMINS (2007-2008)
• Vendredi : 
17h30 à 18h30 ECOLE DE JUDO (2011-2012)
18h30 à19h30 POUSSINS (2009-2010)
19h30 à 21h00  COMBATTANTS (à partir de 2004)
  BENJAMINS (2007/2008)
  MINIMES (2005/2006)

Deux cours d’essais.
DATE À RETENIR  Vendredi 28 juin 2019 Assemblée générale.

Pour cette saison une nouveauté au club un cours de HIIT BOXING le mardi 
soir. C’est un entrainement fractionné de haute intensité qui permet  de 
se muscler et de brûler les graisses tout en améliorant vos performances, 
cours  extrêmement défoulant. Vous avez la possibilité de faire deux cours 
d’essai tout au long de l’année.
En septembre nous avons eu le plaisir d’accueillir Aymeric COURT, 
professeur de judo pour cette nouvelle saison et Olivia MARTELL professeur 
de Fitness et Hit boxing. 
En benjamins, Hendy DECHAUME termine 3ème aux championnats du district 
et Marc BAROU 9ème. Ils sont qualifiés pour les championnats du Rhône qui 
auront lieu le 23 mars 2019. Du coté des cadettes Elsa GONTERO et Juliette 
CARRIER se qualifient pour les championnats régionaux.
Elsa GONTERO, Savay MONNET-VINH  et Udine BRUSSOZ ont réussi leur 
examen technique pour la ceinture noire (katas).
Félicitations à tous nos judokas pour leur travail, leurs résultats et leur 
implication dans le club.

Un grand merci à tous les bénévoles pour leur persévérance, leur 
dynamisme et bonne humeur qui permet au club d’exister, et n’oublions 
pas nos sponsors.

JUDO CLUB Chonas-St-Prim-Reventin

COMPOSITION DU BUREAU
- Présidente : Corinne GRENIER
- Trésorière : Sophie SARLOUTTE
- Secrétaire : Alexandra GAY 

MEMBRES DU BUREAU
Sylvie PLASSON, Selma DHIB, Jeff GONTERO, Jacques COUTURIER, 
Serge SAMUEL

USR BASKET

Depuis 1946, les Reventinois portent fièrement les couleurs 
violettes et blanches de l’US Reventin. Pour les plus jeunes, 
l’USR est avant tout une école de football mais également 
une école de la vie. La formation est ainsi primordiale et tous 
les moyens sont mis en œuvre pour faire progresser chacun 
(éducateurs formés, infrastructures de qualité, convivialité). 
Le club a d’ailleurs obtenu en 2017 de la part de la Fédération 
Française de Football, le label de qualité FFF Excellence.

Pour les plus grands, le club sillonne les terrains de l’Isère 
pour représenter le village de Reventin-Vaugris et affronter les 
différents adversaires. L’ambition sportive est de rigueur avec 
l’objectif de remporter des championnats et de jouer au meilleur 
niveau possible.

Depuis fin 2017, les membres de l’USR disposent de superbes 
nouveaux terrains synthétiques au Stade Jean-Louis Rivoire 

ainsi que d’une superbe tribune pour un meilleur accueil des 
spectateurs.

Depuis début 2019, le club vient de passer le cap historique des 
400 licenciés, ce qui marque l’entrée dans le top 20 des plus gros 
clubs du district de l’Isère.

Autre nouveauté pour la maison Violette, avec l’ouverture l’année 
prochaine d’une classe sport-étude football au Lycée Galilée de 
Vienne.

Rétrospective Saison 2017/2018 :
Ecole de foot 
Grâce au travail, aux compétences et à l’implication des 
éducateurs, nos jeunes continuent leur apprentissage du 
football. L’année dernière, ce sont ainsi plus de 120 joueurs 

USR FOOT

Pour cette saison 2018/2019, nous avons 103 licenciés, répartis 
des U7 au U18 chez les jeunes, sur 2 équipes Sénior féminine et 
1 équipe Détente féminine.

Le mercredi après-midi, les licenciés des catégories U7 à U15 
s’initient à la pratique du basket avec l’aide des entraîneurs, et 
sous la responsabilité de notre entraîneur principal Eric DENAUD. 
Et merci aux entraîneurs/coachs qui nous ont rejoints pour la 
saison 2018/2019.

Notre objectif pour cette saison est d’avoir des équipes en phase 
finale.

Saison 2017/2018
Nous pouvons souligner une belle performance sur la saison 
2017/2018, avec l’équipe Sénior 1 qui est montée en D1.

Le 1er juillet a eu lieu l’AG de l’USR qui a été aussi l’occasion de 
fêter les 40 ans de la section Basket. Un moment convivial et 
d’échanges, avec la présence d’anciens présidents du basket et 
de représentants du Comité du Rhône et de la Ligue. Après un 
discours de Yann Coduri, Vice-président de la section Basket, 

retraçant l’histoire du Club, une centaine de personnes se sont 
retrouvées pour un apéritif autour de l’exposition de photos 
souvenirs de ces 40 ans, suivi d’une paëlla. Merci à tous ceux 
qui étaient présents pour partager ces souvenirs et terminer la 
saison !

Et merci encore à tous les licenciés et bénévoles qui ont participé 
à SOLIDA BASKET 2018. Rendez-vous pour la prochaine édition 
2019, du 6 au 9 juin pour le tournoi basket !

A REVENTIN LA PASSION DU BASKET AU QUOTIDIEN 
DEPUIS 1977

COMPOSITION DU BUREAU :
- Yann CODURI : Président 
- Emmanuelle PIEGAY : Secrétaire
- Christelle RIVOIRE : Secrétaire adjointe
- Odile FOURNERAY : Trésorière
- Françoise BOUQUIN : Correspondante
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qui ont participé aux entraînements et rencontres organisés en 
semaine et chaque week-end. Sans oublier les stages d’hiver et 
de printemps pour se perfectionner encore davantage dans la joie 
et la bonne humeur. À noter le championnat remporté par l’équipe 
U13 B.

Pré-formation
Une vingtaine d’U15 ont joué les trouble-fête en championnat 
mais ne sont pas parvenus à remporter la compétition malgré 
une saison aboutie.

Le Groupe U17, composé d’une quarantaine de joueurs, soit deux 
équipes complètes a connu diverses réussites. L’équipe 1 a joué 
le haut de tableau tandis que l’équipe 2 a eu plus de difficultés.

Un groupe de 21 U19 a disputé une saison plutôt laborieuse 
malgré plusieurs jolis coups d’éclat.

Seniors 
Le groupe Seniors était composé de 3 équipes et un effectif de 
plus de 75 joueurs. 

Dans son championnat de D3, l’équipe fanion a manqué de peu la 
montée et a surtout fait un superbe parcours en Coupe de France, 
avec une élimination tardive au 5e tour face à l’AS Chavanay, 
supérieur de 4 divisions (3 buts à 2).

L’équipe 2, pourtant en difficulté en début de saison, a obtenu un 
maintien confortable dans sa division de D4.

Enfin, l’équipe 3 a remporté haut la main son championnat de D6 
et accède à la D5.

L’USR au quotidien
Chaque samedi et dimanche, l’USR accueille les adversaires et les 
spectateurs au Stade Jean-Louis Rivoire et met à disposition une 
buvette conviviale pour restaurer et rafraîchir les visiteurs. Le club 
organise également diverses manifestations au cours de l’année 
comme les moules frites, le tournoi Solida’Foot, des stages ou 
encore le repas dansant.
En 2018, l’USR a également organisé pour la seconde fois, un 
week-end de cohésion à Port Grimaud dans le sud de la France 
qui a réuni plus de 200 membres du club !

Notre tournoi Solida’Foot a rassemblé encore des milliers de 
spectateurs et nous a permis de reverser, lors de sa 23ème édition, 
encore plus de 18 000 € à l’APPEL (Association Philanthropique 
de Parents d’Enfants atteints de Leucémie ou autres cancers).

Nous vous donnons rendez-vous le week-end de Pentecôte 
2019, du 5 au 10 juin pour la prochaine édition de cet événement 
organisé par notre association. 

Enfin l’US Reventin souhaite remercier grandement tous les 
bénévoles et partenaires sans qui rien ne serait possible.

Les manifestations à venir :
Samedi 23 Mars 2019 - Repas dansant – Gymnase
Du mercredi 05 au lundi 10 Juin 2019 - Solida foot – Stade et 
Gymnase
Vendredi 28 juin 2019 USR – Assemblée générale – SAR
Lundi 11  novembre 2019 – Moules frites de l’USR – Gymnase
Vendredi 13 décembre – Arbre de Noël de l’USR – Gymnase

COMPOSITION DU BUREAU :
- Hervé RIVOIRE : Président 
- Pascale LANDREAU : Vice-présidente
- Rose ROPERO : Secrétaire adjointe
- Alexandra ORIOL : Trésorière
- Claudine BOUCHTA : Trésorière adjointe
- Thomas SIGISMONDI Thomas : Correspondant

Dans leurs locaux situés à Reventin-Vaugris autour de Christian 
BOREL leur Président, les bénévoles de VIENNE-HISTORIQUE 
sont en plein préparatifs de la 8eme fête historique de Vienne qui 
aura lieu les 31 août et 1er septembre 2019. Le thème de cette 
année sera « Rois Maudits et sortilèges  ». 

Concile et Templiers la première association crée par André 
TRABET  à l’origine de VIENNE HISTORIQUE avait marqué le 
700eme anniversaire du Concile de Vienne qui mit fin à l’ordre du 
Temple, que Jacques de MOLAY le grand maître des templiers  
sur le bûcher sous les yeux de Philippe LE BEL a  selon la légende 
proféré cette célèbre malédiction qui donna lieu à un feuilleton 
de Maurice DRUON «  Maudits vous serez maudits jusqu’à la 
quatrième génération  ».

Nous avons donc décidé de faire revivre cette génération 
maudite avec Philippe le Bel, Louis X, Philippe X, Charles IX 
et bien sûr le pape Clément V qui ont tous connu de sombres 
destins ce qui n’a pas manqué de rappeler la malédiction lancée 

par Jacques de Molay sur le bûcher dressé devant notre Dame 
le 18 mars 1314. Il seront présent à l’occasion de notre 8eme fête 
Historique tous les protagonistes de cette affaire de gros sous 
semble-t-il, installés dans une tente rouge et or de 25 mètres 
de long devant le temple d’auguste et de Livie place Charles 
de Gaulle dans le centre historique de la ville. Plus de 25000 
personnes attendues, davantage de batailles, des animations 
pour grands et petits et pour tous les gouts. 3 spectacles au 
théâtre antique une grande remontée dans le temps qui est 
devenue le deuxième grand évènement régional regroupant près 
de 400 intervenants et plus de 130 bénévoles. 

Des costumes confectionnés par les couturières de l’association 
seront à disposition en location (le vendredi 29 août à partir de 
18h00 salle des fêtes de Vienne place de Miremont 15€) pour les 
deux journées. Le défilé aux flambeaux du samedi soir dans le 
centre ancien demeure un moment inoubliable. 

Après une saison 2017/2018 dans le creux de la vague, nous 
avons eu quelques satisfactions cette année et nous sommes 
plutôt confiants pour celles à venir.
Nous avons enregistré de nouvelles inscriptions adultes et grâce 
au succès de l’école de tennis (presque une vingtaine d’enfants 
répartis sur 2 heures de cours et d’initiation) le mardi de 17h à 
19h
Nous avons bon espoir de faire redémarrer le club.
Le Noël des jeunes a été particulièrement apprécié dans une 
super ambiance et une journée (le mercredi 22 Mai) est prévue 
pour les accompagner au grand tournoi de Lyon.
D’autres animations pourront être organisées au cours de 
l’année. (Journées portes ouvertes, Forum des Associations., 
etc.) lors desquelles nous vous attendons nombreux.

Le Bureau
Merci

VIENNE-HISTORIQUE 

TENNIS CLUB



42 43

DOSSIERDOSSIER

DEMI-ÉCHANGEUR

DEMI-ÉCHANGEUR AUTOROUTIER  DE REVENTIN-VAUGRIS

 www.mairiereventinvaugris.fr

UN TRACÉ  QUI 
RESPECTE

NOTRE VILLAGE,
C’EST POSSIBLE 

NON ?

 2009 : Demande par la ville de Vienne au ministère de 
l’environnement d’une étude de création d’un demi-échangeur 
sur A7, orienté vers le Nord  pour alléger le trafic sur les berges 
du Rhône. (Impact prévisible relativement réduit de - 5% au Nord 
à - 10% au Sud).
 

 2011  : Accord du ministère de l’environnement pour le 
lancement d’une étude à caractère socio-économique.
 

 2011-2012 : Réalisation d’une étude d’opportunité par Vinci 
autoroutes – réalisée par ASF- pour le compte de l’Etat (achevée 
en juillet 2012)
 
 Août 2013 : Le ministère demande un complément d’étude et 

sollicite la DREAL pour le suivi du dossier
 

 Janvier 2015  : Le préfet de région Rhône-Alpes confirme 
l’inscription de ce projet dans le contrat de plan Etat Région
 
 Mars 2015 : Accord de l’Etat pour la réalisation de la poursuite 

des études et l’élaboration du Dossier de Demande de Principe 
(DPP)
 

 27 avril 2015 : Conseil municipal de Reventin-Vaugris : 
Les élus attirent l’attention de l’Etat, de la Région, 
et de Vienne Agglo sur les contraintes à prendre en 
compte avant le démarrage des études concernant le 
projet d’échangeur  : zones habitées, trafic sur Rd131, espace 
sportif, emprises agricoles, prise en compte du moyen et long 
terme, prise en compte de tous les flux de circulation, nécessité 
d’impliquer les élus de la commune à l’étude, communication 
régulière en direction des populations 
 

  12 mai 2015 : Comité de pilotage en sous-préfecture de Vienne 
avec présentation officielle de l’étude d’opportunité, lancement 
de l’étude en vue du dossier de demande de principe et mise en 
place d’un comité technique piloté par la DREAL Rhône Alpes. 
Lors de ce Copil, 3 variantes proposées Nord, Centre et très au 
Sud. Cette dernière écartée car jugée trop au Sud.  
Le maire de Reventin-Vaugris – Elisabeth CELARD- demande 
une variante Sud moins éloignée. (Cette étude sera bâclée par 
Vinci qui le reconnaitra le 25.10.2018 – réunion en préfecture de 
l’Isère !)  
Le dossier est préparé sur ces bases.
 

  De mai 2015 à avril 2016, divers comités techniques
 

 8 avril 2016  : Comité de pilotage en sous-préfecture de 
Vienne  : coût et subvention d’équilibre, résultat des études de 
trafic, scénarii, analyse multicritère des scenarii, organisation de 
la concertation.
 

  6 juin au 3 juillet 2016  : Concertation publique, avec 
réunion publique à Reventin-Vaugris le 9 juin 2016.
 

  27 juin 2016  : Délibération N°2 du Conseil municipal de 
Reventin-Vaugris expose les points négatifs de la variante Centre 
et de la sous variante Centre compacte – au nombre de 14 – et 
les rejette toutes deux. 

 27 juin 2016 : Délibération N° 3 du Conseil municipal 
de Reventin-Vaugris en faveur du projet de variante 
Sud, «  exigeant que les aménagements impactent le 
moins possible l’emprise des terrains agricoles et que 
plusieurs scénarios soient proposés ».
 

 1er juillet 2016  : Le maire de Reventin- Vaugris – Elisabeth 
CELARD- déclare dans la presse (Dauphiné Libéré)  : «  On a 
l’impression qu’ils (VINCI) n’ont pas trop creusé le scenario SUD ; 
ils ont prévu un rond-point en plein dans les champs, il y aurait 
peut-être une autre façon de faire.  Dommage que VINCI n’ait pas 
consulté les Reventinois avant d’élaborer ses scénarios ».
 

 Juillet 2016  : Le Président de la république annonce le 
lancement du PIA – Plan d’investissement autoroutier- pour 
de petites opérations qui seront financées à 50% par l’Etat 
(  en réalité les sociétés concessionnaires en contrepartie d’un 
accroissement des tarifs).
 

 14 octobre 2016  : Comité de pilotage  fait le bilan de la 
concertation et choisit la solution Centre compacte sur la base 
de 2 motifs « fallacieux » : 1 Participation de la population, 2 Etude 
multicritères.
 

  17  Octobre 2016 : Démission massive des Conseillers 
municipaux de Reventin-Vaugris conduisant à la tenue 
de nouvelles élections.
 
 Novembre 2016 : Création du Comité pour l’échangeur Sud 

– CES - qui milite pour la réalisation d’un échangeur au Sud de 
la commune.
 

 Novembre-Décembre 2016  : Signature d’une 
pétition par 1200 personnes, refusant la solution Centre 
compacte et demandant la réalisation du demi-diffuseur 
au Sud de la commune.
 
 Décembre 2016 : Le Secrétaire d’Etat aux Transports confirme 

le financement à parité Etat- Collectivités locales – sur la base 
d’un projet à 21,2 M€ (coût + subvention d’équilibre).
 

 Décembre 2016  : Courrier des présidents de la région, du 
département et de l’agglo confirmant leur accord pour ce 
financement à hauteur de 20%, 20% et 10%.
 

 8 Janvier 2017  : élection d’une nouvelle équipe 
municipale favorable à un demi-diffuseur au Sud de 
la commune de Reventin-Vaugris. Blandine VIDOR 
devient maire de Reventin-Vaugris. La liste d’Elisabeth 
CELARD qui s’est rangée du côté de la solution Centre 
– en demandant des aménagements – est battue.
 

 25 janvier 2017  : Rencontre Mairie de Reventin-Vaugris – 
Agriculteurs 
 

 Février 2017 : Le CES – Comité pour l’échangeur Sud – est 
remplacé par l’association CITEE Citoyens et Environnement en 
Vallée du Rhône, qui reprend le combat du CES et l’élargit à la 
participation des citoyens à l’aménagement de leur cadre de vie.

DEMI-DIFFUSEUR SUR A7 AU SUD DE VIENNE
HISTORIQUE RAPIDE
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 Avril 2017 : Réalisation du Clip : « L’échangeur au bon 
endroit ». Voir site Mairie de Reventin-Vaugris.

 12 Mai 2017 : Présentation d’une solution « Sud Intermédiaire  » 
conçue par le bureau d’études NOX, à la demande de la 
municipalité de Reventin-Vaugris, immédiatement rejetée lors 
d’une réunion en sous-préfecture avec de nombreux participants  
+ ou - membres du comité de pilotage.

Matraquage médiatique de Vienne Agglo (bulletin de l’agglo 
viennoise) contre la solution Sud Intermédiaire.

 4 juillet 2017  : Copil : étude du dossier de demande de 
principe finalisé et présentation par ASF de l’étude détaillée de 
la solution retenue.

 17 juillet 2017 : Rendez-vous du Maire de Reventin-
Vaugris au ministère des transports. Rencontre avec un 
conseiller. 

  5 septembre 2017 : Signature du protocole de financement 
entre Etat et collectivités.

 Octobre 2017  : Note de SEGIC  : Critique de l’analyse 
multicritères, notamment les critères « Attractivité, Gain de temps, 
Sécurité sur A7, Gène travaux, Cadre de vie, Développement 
économique, «  + Pistes d’amélioration pour la variante CENTRE.

 Novembre 2017  : Expertise de Philippe KREISS – expert 
en grand projet - pour l’association CITEE – sur la conduite du 
projet et ses caractéristiques qui amènent à penser que son 
utilité publique ne pourra être déclarée.

 Février-mars 2018  : La commune de Reventin-Vaugris 
missionne différents experts (NOESIS pour le trafic – C3E 
pour l’environnement – Hubert de Bouvier pour le foncier et 
l’agriculture- qui démontrent l’inefficacité et les nombreuses 
faiblesses de la solution Centre).

 26 mars 2018  : Rencontre maire de Reventin-
Vaugris avec Président du Conseil départemental de 
l’Isère. Il indique que la sous-préfète de Vienne le 14 
octobre 2016 a déclaré avant le début de la réunion du 
Copil que « tout était décidé ». Il indique que le montant 
-21M€ -n’est pas la contrainte majeure et que le refus 
massif d’une population doit être pris en compte…

 Août 2018  : Signature du PIA - Plan d’Investissement 
Autoroutier par la ministre des Transports avec le demi diffuseur 
Sud de Vienne à 21M€.

 25 octobre 2018  : Réunion en préfecture de l’Isère des 
financeurs (Etat – Vinci, Région, Département, Agglo) pour 
présentation des expertises réalisées à la demande de la 
municipalité de Reventin-Vaugris. L’absence de spécialiste 
«  infrastructure    » aux côtés de la municipalité de Reventin-
Vaugris permet à Vinci de repousser - sans volonté d’examen- les 
demandes d’étude d’une solution Sud. L’Etat et les collectivités 
se rangent derrière Vinci … financeur à 50% de l’opération ! 

 22 janvier 2019  : Rencontre SGAR Auvergne-
Rhône-Alpes avec Mme le maire de Reventin-Vaugris. 
Le SGAR estime que le projet va se planter si la situation 
reste en l’état. Une démarche est proposée pour obliger 
VINCI à faire l’étude d’une solution SUD.

 Janvier 2019 : Souhait de la municipalité de Reventin-
Vaugris de disposer de sa propre étude de solution 
SUD (géométrie et estimation), indépendamment d’une 
éventuelle étude VINCI. 

 Mai 2019 : Courrier au ministère des transports, 
aux élus de la Région, du Département, de Vienne-Condrieu 
Agglomération pour alerter sur la délibération à voter concernant 
la convention de financement ASF/collectivités. OUI au 
financement de ce projet, NON à l’emplacement retenu depuis 
2016. DENI DE DEMOCRATIE.

COMMENTAIRE
Le projet conçu par VINCI n’a jamais pris en compte les 
demandes des élus et de la population de la commune 
d’implantation- Reventin-Vaugris, pourtant favorables à 
ce projet. 

La solution « Centre » a été retenue en octobre 2016 par le 
comité de pilotage sur la base de deux motifs fallacieux 
(expression de la population et études multicritères) et 
sur la base d’un dossier totalement biaisé. La décision 
ultérieure – intégration dans le PIA en août 2018 - a été 
prise sans reconsidérer le fond du dossier. 

Le projet de VINCI qui privilégie les préoccupations de 
l’exploitant autoroutier, n’a pas pris en compte les effets 
sur le réseau local. Il en résulte un projet incomplet, d’où 
sont absents 3 aménagements indispensables à son 
fonctionnement. (Reprise du giratoire RN7, de la chicane 
et du  pont sur A7 de la RD131). 

Depuis les études « amont », VINCI a déclaré avec fermeté 
qu’il n’étudierait en détail qu’une seule solution, oukase 
que les services de l’Etat, comme les collectivités ont 
accepté, pour ne pas s’opposer au principal financeur de 
l’opération (50%).

Après une première tentative en sous-préfecture de 
Vienne en mai 2017, une seconde en préfecture de l’Isère 
en octobre 2018, la mairie de Reventin-Vaugris est allée 
demander à nouveau à la préfecture de région l’étude par 
VINCI d’une solution Sud acceptable par tous. 

La municipalité veut une infrastructure qui fonctionne 
et qui assure la sécurité des usagers et riverains, ce 
que n’autorise pas le projet Centre. Le maire de la 
commune de Reventin-Vaugris en tant que responsable 
de la sécurité des usagers sur son territoire n’acceptera 
JAMAIS ni ne cautionnera la variante Centre.

A quoi sert cette enquete 
publique ?

Cette enquête publique porte sur la validation du tracé Centre, 
auquel la Mairie de Reventin-Vaugris s’oppose.

Pourquoi il est important que 
vous vous exprimiez ?

Le tracé centre aurait des conséquences irréversibles 
pour Reventin-Vaugris, et pour tous les automobilistes du 
secteur, en termes de sécurité, de pollution, d’embouteillages, 
ou tout simplement de bien-être dans notre village.
Vous opposer à ce projet dangereux dans l’enquête publique, 
c’est mieux vivre et mieux circuler demain !

Comment participer ?

C’est très simple !
Vous aurez 3 possibilités pour faire part de vos remarques et 
suggestions pendant l’enquête publique :

Les raisons de notre opposition à ce tracé 
centre, au profit d’une variante sud plus 
efficace :

• un équipement sous-dimensionné dès sa mise en service
• risques pour la sécurité des automobilistes et des cars scolaires
• nuisances & pollution
• une emprise agricole majeure

QUI PEUT participer ?

Les habitants de Reventin-Vaugris bien sûr, mais aussi toutes 
les personnes concernées par ce projet qui ne répond pas aux 
enjeux, réels, de mobilité sur le territoire : les habitants des 
communes voisines, et les usagers de la route au sens large.

Nous vous indiquerons le détail des modalités 
pratiques au moment de l’enquête publique, afin que 
vous puissiez exprimer vos remarques s’agissant de 
votre sécurité, de votre mobilité, de votre cadre de vie.

enquete publique
en 2020
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 OUi au 
tracé sud !

NON au 
tracé centre !

TOUS ENSEMBLE POUR UN 
PROJET QUI NOUS CHANGE 
(BIEN) LA VIE.

 www.mairiereventinvaugris.fr

  www.facebook.com/MairieReventinVaugris

1 Km au sud,
et ça circule !

INFORMATIONS UTILES

Les services de la mairie
Tél : 04.74.58.80.17 / Fax : 04.74.58.94.42

Adresse e-mail : secretariat@mairiereventinvaugris.fr
Site : www.mairiereventinvaugris.fr

Facebook : Mairie de Reventin Vaugris
Instagram : mairie_reventin_vaugris

- Secrétariat ouvert :
Lundi, jeudi et vendredi de 8h00 à 12h00 et de 14h à 17h

Mardi et Mercredi de 8h00 à 12h00

- Permanences des élus :
Mme VIDOR, maire, reçoit sur rendez-vous

Mme RUCHON, première adjointe, reçoit sur rendez-vous
M CHALAMET, deuxième adjoint, reçoit sur rendez-vous
Mme BAZILE, troisième adjointe, reçoit sur rendez-vous
M. VACHER, quatrième adjoint, reçoit sur rendez-vous 

Mme COLEON LAYNAUD, cinquième adjointe, 
reçoit sur rendez-vous

Les conseillers délégués peuvent également 
vous recevoir sur rendez-vous.

L’école Paul 
Vincensini

Directeur : M. HEREDIA
Email : ce.0380920u@ac-grenoble.fr

Tél : 04.74.58.82.90

Les services municipaux 
- Restaurant scolaire – Rue Mouret : 

Email : cantine@mairiereventinvaugris.fr 
Tél : 04.74.58.92.48

Site : www.mairiereventinvaugris.fr, 
page « La cantine et la garderie »

- Périscolaire/garderie  : 
Email : periscolaire@mairiereventinvaugris.fr

Tél : 04.74.58.92.48 / 07.76.07.49.73

- Bibliothèque municipale : 
Email : bibliotheque@mairiereventinvaugris.fr

Tél : 04.74.58.58.45

Élections
La loi n° 2016-1048 du 1er août 2016 rénovant les 
modalités d’inscription sur les listes électorales a 
réformé les modalités de gestion des listes électorales et 
créé un Répertoire Electoral Unique et permanent (REU), 
dont la tenue est confiée à l’INSEE à compter de 2019.
Pour l’électeur, le principal changement est la suppression 
de la date limite de dépôt d’une demande d’inscription 
fixée au 31 décembre. L’inscription est possible jusqu’au 
6ème vendredi précédant chaque scrutin.
Toute nouvelle inscription entrainera automatiquement 
la radiation de la liste précédente.

La télé-procédure d’interrogation de situation électorale 
(ISE) est accessible sur le site www.service-public.fr où 
chaque électeur peut se renseigner sur sa commune 
d’inscription et sur le bureau dans lequel il est inscrit. Sur 
le même site, il est également possible de déposer une 
demande d’inscription sur les listes électorales.

La Salle d’Animation Rurale
Pour la location de la Salle d’Animation Rurale, 

se renseigner en Mairie.
Tarifs 2019 : 

300 euros pour 48 heures, avec vaisselle 330 euros
Caution de 300 euros pour le matériel 

et de 60 euros pour l’entretien.

La salle 
Polyvalente 

(gymnase)

Tél/fax : 
04.74.15.97.19 

(bureau) 

Recensement militaire
Les jeunes (garçons et filles) doivent se faire recenser à 

16 ans dans le mois d’anniversaire. Se présenter en Mairie 
avec le livret de famille et un justificatif de domicile.
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Concession au cimetière
columbarium 

Pour tous renseignements, 
adressez-vous en Mairie

Les professionnels de santé
- Médecin généraliste :  04.74.87.67.12

- Infirmière libérale : 07.70.54.66.03
- Psychologue : 06.49.65.59.27

- Psychomotricienne :  07.54.32.38.34
- Diététicienne - Nutritionniste : 06.72.91.85.68

- Magnétiseur : 07.50.60.19.97
- Masseur - Kinésithérapeute : 06.75.08.07.65

- Hypnose et PNL : 06.78.41.38.13
- Practicienne en méthode Warne / Méditech, 
brain gym et massage assis : 06.89.88.68.38

Déchets
Ramassage des ordures ménagères : Il a lieu tous les 
jeudis matins. La collecte des déchets ménagers sera 
maintenue les jours fériés. Veillez à bien présenter vos 

bacs la veille au soir.

- Déchèterie VIENNE Sud 
Accès aux habitants munis d’une carte 

délivrée en Mairie 

Tél : 04.74.31.05.83
Horaires d’ouverture du lundi au samedi de 8h00 à 

12h30 et de 13h30 à 18h00

L’agence postale communale
Tél : 04.74.48.20.87

Le Grand Chemin (RN7)
Ouverte du lundi au vendredi de 14h00 à 17h30

Et de 9h à 11h30 le samedi matin

Départ du courrier à 15h en semaine 
et 10h le samedi

Enfance
Petite enfance : Vienne Condrieu Agglomération

Point info : 04.27.87.80.00
Multi-accueil Cocon de Soie : 04.74.84.85.86

Relais assistantes maternelles
04.74.84.85.87

ramcocondesoie@viennagglo.fr

Divers
L’VA – Transport à la demande 

Tél : 0810.414.909 (documentation en Mairie)
Site web : www.lvabus.com ou agence commerciale L’va 

Point Info : 04.74.85.18.51

Conseil d’Architecture 
d’Urbanisme et Environnement C.A.U.E
Prendre rendez-vous avec Mme PINHÈDE : 

04.74.78.78.83

Assistante Sociale 
Pour prendre contact, téléphoner au 04.74.85.08.35

Conciliateur de justice 
Prendre rendez-vous en Mairie de Jardin

04.74.31.89.31

LE MARCHÉ 
Rendez-vous chaque jeudi, devant l’école Paul Vincensini place du poète à partir de 16h00 jusqu’aux environs de 19h.

Faites vos courses dans une ambiance conviviale.

Mégots sur la chaussée, déjections canines, dépôts sauvages, vitesse excessive, tapage nocturnes… Les incivilités sont hélas 
nombreuses, dégradant les relations de voisinage et l’environnement de la commune. Par des gestes quotidiens de bon sens 
et de respect envers nos concitoyens et la commune nous apprécierons de vivre dans un cadre agréable pour tous.

OBJECTIF 1,2,3, ZÉRO INCIVILITÉ
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QUELQUES 
RÉGLEMENTATIONS 

À RESPECTER

+ d’informations : http://www.mairiereventinvaugris.fr

Divagation des animaux 
Tout animal divagant sur la voie publique ou dans la 

campagne sera conduit sans délai au refuge de la S.P.A 
de Brignais. Les chiens ne doivent en aucun cas aboyer 
sans raison lorsque le maître est absent, de jour comme 

de nuit. Ceci peut être considéré comme tapage diurne ou 
nocturne, donc répréhensible.

Propriétaires de chiens : 
veillez à la sécurité de votre facteur

Vidange des piscines privées 
La réglementation en vigueur stipule, 

au regard des règles d’urbanisme : 
« Le rejet des eaux de la piscine ne doit pas entraîner de 
teneur en chlore supérieure à 0,005 mg/l dans le milieu 

récepteur. Le rejet dans un réseau d’eaux usées est interdit, 
et en cas de vidange de l’eau de la piscine, l’eau ne devra 

pas s’écouler sur la chaussée, ni dans le fossé de la route. »

Brûlage des déchets verts 
INTERDIT 

L’arrêté n°2013-322-0020 du 18 novembre 2013 abroge 
l’arrêté n° 2008-11470 du 15 décembre 2008.

Les déchets verts doivent être laissés en décomposition 
naturelle, compostés sur place, broyés ou emmenés à la 

déchetterie, et non plus brûlés.

Ambroisie
Destruction obligatoire avant la floraison,

afin d’empêcher la pollinisation et la prolifération de cette 
plante allergène, il convient de la détruire avant la floraison. 
Rappelons qu’on la trouve essentiellement sur les terrains 
non entretenus mais parfois aussi dans les jardins et les 

champs cultivés.

Objets bruyants
Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés à l’aide 
d’outils ou d’appareils susceptibles de causer une gêne 
pour le voisinage en raison de leurs intensités sonores, 
telles que tondeuse à gazon, tronçonneuse, perceuse, 

raboteuse ou scie mécanique, etc. peuvent être effectués 
 

- Les jours ouvrables de 8h à 12h et de 14h à 19h30
- Les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h 

- Les dimanches et jours fériés de 10h à 12h

Libre expression

«  La minorité municipale a bien du mal à trouver des 
arguments contre l’actuelle majorité. Ses élus ne peuvent 
pas critiquer les réalisations dans la commune tant les 
Reventinois nous disent leur satisfaction. 
Le principe de la démocratie participative est ouverte à tous, 
elle a été proposée dès le début aux élus de la minorité qui 
n’en non pas voulu.
Devant cette situation, la minorité municipale, qui n’a 
participé à aucun sujet par choix, s’évertue malgré tout à 
trouver des arguments à l’encontre de la politique municipale 
menée depuis 2017.
Il serait plus simple que la minorité admette les réalisations 
positives de la majorité actuelle et se mette au travail pour le 
bien commun de leur commune, sans esprit partisan. Il est 
encore temps ».

EXPRESSION DES LISTES 

Le groupe minoritaire s’exprime
L’équipe municipale a mis en place et en fait son cheval de bataille «  La démocratie participative  » dénommée depuis 
« participation citoyenne » qui se veut la participation de tous les citoyens. Comment justifier et expliquer pourquoi notre 
groupe, élus de l’opposition, représentant une part importante de la population Reventinois, soit toujours écarté de tout 
groupe de travail, commissions au sein du conseil municipal. Lors des conseils municipaux des précédentes mandatures 
les élus issus d’une autre liste ont toujours participé activement à la vie et aux décisions  de la commune, ce qui est 
d’ailleurs le cas dans la majorité des communes, et diverses organisations territoriales. Cette façon de procéder tente à 
ignorer une partie de la population Reventinoise.
Nous ne partageons pas l’acharnement des élus de la majorité envers la communauté d’agglomération dont l’exécutif 
est composé des 30 maires des communes .Les maires s’investissent dans les différentes compétences et ont le souci 
de l’intérêt général lors des prises de décisions. Comment donner un avis objectif lorsque l’on est peu présent dans les 
différentes instances.
Nous regrettons que les élus qui se veulent communicants et transparents avec la population ne donnent pas des 
informations précises, réalistes et vraies sur des projets importants ou des choix faits par la municipalité.
Notre groupe continue à être présent aux Conseils municipaux et nos votes sont fonction de la faible connaissance des 
dossiers. 

 R. BOITON - E. CELARD - E. JURY - D. MASSABO
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CALENDRIER DES FÊTES 2019

Jeu. 11 > Dim 14 CJRV – SAR

Lun. 8 > Vend. 2/08 Centre aéré Léo Lagrange - gymnase

Jeudi 15 St Vincent – Concours de pétanque – Stade et Gymnase

Lun. 26 > Vend. 30 Centre aéré Léo Lagrange - gymnase

Vend. 30 > Dim. 1 La Muse Champêtre 

Samedi  05 CJRV – Loto – SAR

Samedi  12 Degom’crabe – Zumba – SAR

Vendredi 18 Entrez c’est Ouvert – Conférence – SAR

Dimanche 20 COR – la reventinoise – SAR

Dimanche 03 Léo Lagrange – Matinée Produits du terroir – SAR

Lundi 11 Cérémonie - SAR

Lundi 11 USR – Moules frites – Gymnase

Vendredi 15 CJRV – Soirée Adhérents – SAR

Samedi 16 ACCA – Matinée Boudin – SAR

Dimanche 17 Sou des écoles – Bourse aux jouets – Gymnase

Vendredi 22 COR – AG – SAR

Sam. 23 et dim. 24 Entrez c’est ouvert – Les Talents Cachés – SAR

Vendredi 29 Degom’crabe - Théâtre - SAR

Vendredi 6  Léo Lagrange – AG – SAR

Samedi  7 Commune – Fête du Village – école PV

Vendredi 13 Sou des écoles – AG – SAR

Vendredi 20 Don de sang – 16h – SAR

Vendredi 20 Entrez c’est Ouvert – 20h - SAR

Dimanche 29 Country – soirée – Gymnase

Dimanche 1 Léo Lagrange – Concours de belote – SAR

Vendredi 6 Entrez c’est Ouvert – Conférence  -  SAR

Sam. et Dim. 8 Commune – SAR

Mardi 10 CCAS – repas de Noël - SAR

Vendredi 13 USR – arbre de Noël – Gymnase

Vendredi 20 Sou des écoles – Arbre de Noël - SAR

JUILLET

NOVEMBRE

OCTOBRE

DÉCEMBRE

SEPTEMBRE

AOÛT

Fête 
du village 

le 7 septembre

Cérémonie
le 11 novembre

Fête des 
lumières
Téléthon

le 8 décembre

Naissances
HENRIQUES Isaac, Manuel 24 janvier à LYON 4ème

PICARD RIVOIRE Olivia, Alicia, Alexie 26 février à VIENNE
PEISEY Kataleya, Maria 1 mars à GIVORS
VAILLANT Eden, Ludovic 15 mars à VIENNE
HORNY Valentin, Pierre, Jean 2 avril à VIENNE
FAURE Soline 4 avril à GIVORS
THOLONIAT WAGUE Adrien, Bo 11 avril à VIENNE
MAZOUNI Liam 18 avril à VIENNE
LECOQ Hortense, Louise, Victoria 28 mai à ST PRIEST EN JAREZ
TOURNIER Noan 29 juin à VIENNE
AMORETTI-PONCET Loukas, Martin, Harald 2 juillet à STE FOY LES LYON
PAGEAUX Baptiste, Felix, Dominique 18 juillet à LYON 8ème

TEISSIER Manon 09 août à VIENNE
CORINO Lola, Rose, Nicole 11 août à VIENNE
CHARVOLIN Léana, Maëva, Matissia 15 août à GIVORS
RAUDET Emma, Eléonore 17 août à BRON
ESSERTIER Jade 20 août à VIENNE
CAPELLARO Loup 19 septembre à STE-FOY-LES-LYON
VIDEMANN Léo 21 septembre à PIERRE-BENITE
CHLYAH Naïl 24 septembre à VIENNE
LIMOES Tony 20 octobre à VIENNE
MONTET Romane, Sandrine, Françoise 25 octobre à VIENNE
MILLE Maddie, Charline    20 novembre à VIENNE
GIL DEL CANO Steban 29 novembre à VIENNE
SAANA Selma 31 décembre à VIENNE

ÉTAT CIVIL – ANNÉE 2018

Décès
VIGNON épouse GUYONNET Solange 15 janvier
GIROUD René  5 mars
GUYOT Claude 26 mars
MARTEL Simon 2 avril
FOMBONNE Gérard 3 avril
GAUTHIER Bernard 20 avril
BEGOT Vital 16 juin
BARDIN Ludovic 28 juillet
JURY Andrée 30 juillet
COULOUMY Patrick  11 août
ARMANET veuve SACCOMAN Juliette 29 août
BORY Gilbert  14 novembre
PUTOUT Marcel 2 décembre

Mariages
ATODIRESEI Aurelian-Cristian & POPESCU Mihaela-Diana 7 avril
SUBERT François & MECCHIA Laetitia 19 mai
THOMAS Brice & YERAMIAN Jessica  26 mai
REVOL Nicolas & LASSORT Cynthia  2 juin
MARTIN Eddy & GERIN Laura 2 juin
CELARD Claude & LACOUR Magali  16 juin
ARAUJO FERNANDES Antonio & PARIS Sylvie  16 juin
KROL Jonathan & BONFILS Marie-Charlotte 16 juin
FOUREZON Jérémy & JOCTEUR Céline  23 juin
RODRIGUES Mickael & RAMSAMY Bénédicte  22 septembre
MOUSSI Karim & BOUCHEKIOUA Mélissa 10 novembre
BARD François & BURGHARD Corinne 28 décembre

ÉTAT CIVIL
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ZOOM

Les centrales villageoises, pourquoi ?
-  Promouvoir les énergies renouvelables et créer des installations 

les utilisant
-  Participer à une démarche collective citoyenne

Pour plus de renseignements : 
http://www.centralesvillageoises.fr/ 

Sur quel territoire ?
33 communes réparties sur 3 communautés de communes :
- Bièvre Isère Communauté
-  Communauté de communes des Collines du Nord Dauphiné 

(CCND)
- Vienne Condrieu Agglomération

Quelles valeurs ?
-  Une gouvernance citoyenne, en lien avec les collectivités 

locales
-  Un développement local, dans le respect du patrimoine naturel 

et bâti, avec partage des retombées économiques pour nos 
entreprises locales

- Une démarche de qualité avec une visée pédagogique

Sous quelle forme ?
Une SAS (Société par actions simplifiées) qui a pour objectif, 
dans une première tranche, de regrouper des financements 
(actions, subventions, emprunts) pour l’installation de panneaux 
photovoltaïques sur des toitures publiques ou privées louées par 
la société.
Les actionnaires sont en priorité des citoyens, mais également 
des collectivités et des entreprises.
La prise de décision est sur le modèle un actionnaire = une voix.

Quelques repères chiffrés
Objectif : une première tranche de travaux de 500 000 €, soit :
-  Une dizaine de toitures, pour une puissance totale de 350 à 

400 Kw
- Des subventions à hauteur de 30% du montant du projet
-  Un financement propre par actions devant atteindre 20% du 

projet, soit au maximum 99 900 €

Vous pouvez soutenir le projet en :
- Prenant des actions citoyennes pour financer le projet.
- Rejoignant le comité de pilotage pour la réalisation du projet
-  Proposant votre toiture pour l’installation de panneaux 

photovoltaïques

Contacts : 
- collinesiseroises@centralesvillageoises.fr 
- Martine Tardy : 04 74 57 02 96

Un projet local et citoyen visant à produire de l’électricité équivalent à la 
consommation de 200 foyers avec la SAS des centrales villageoises des 
collines iséroises
Sur notre territoire existe depuis le mois de novembre 2018 la société des Centrales Villageoises des 
Collines Iséroises, rattachée au mouvement national des Centrales Villageoises. Vous trouverez ci-
dessous les réponses aux questions que vous pouvez vous poser.

LES CENTRALES VILLAGEOISES
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